

La propaganda izquierdista en toda España

Marcelino Domingo pronuncia en Gerona un importante discurso sobre la unidad de acción de las izquierdas

Gerona.—Organizado por la Agrupación municipal de Izquierda Republicana, se celebró el domingo un mitin en el teatro Albeniz de esta ciudad, en el que el ex ministro don Marcelino Domingo desarrolló el tema: "Posición del Partido Republicano de Izquierda y la unidad de acción de las izquierdas catalanas".

El orador comenzó diciendo que, con sus palabras, iba a descubrir la responsabilidad de la hora que vivimos, y afirmó que el país vuelve a dar la sensación magnífica de un pueblo que tiene plena conciencia de su historia y no renuncia a sus destinos.

La República—añade—cuenta ya dos bienios. En el primero, hubo una política, la nuestra; en el segundo, una política contraria a la nuestra. La característica del primer bienio fue la claridad: la acción del Gobierno, el espíritu de los gobernantes, el camino de la República y del país, todo estaba muy claro. La del segundo, consiste en que todo está muy oscuro: el alma de los que gobiernan, tan oscura, que ni ellos mismos se atreven a mirarla por no horrorizarse de la propia negrura; oscura la República y el horizonte.

Dice que los gobernantes del primer bienio salieron del Poder en el peor momento; esto es, cuando se iniciaban las grandes realizaciones, cuando las leyes empezaban a traducirse en obras.

Ataca duramente la política económica de los actuales gobernantes, a los que acusa de no haber sabido resolver el problema del paro obrero y de haber hecho víctima de la miseria y del engaño a los terratenientes de Castilla, que tienen en sus silos, sin poder darle salida, el fruto de dos cosechas.

Dice que la política actual es de incapacidad: política antirrepublicana, donde la honestidad ha estado ausente de sus obras, pervirtiendo la verdadera esencia del régimen republicano.

Agrega que hay planteado en nuestro país, como en todo el mundo, un problema que es la tragedia política derivada de la guerra. Nos encontramos entre dos disposiciones de espíritu: los que quieren volver a los regímenes dictatoriales y los que anhelan nuevos horizontes, descubiertos por el espíritu renovador de la guerra que nos legó.

Italia, Portugal, Alemania, han seguido un camino. ¿Dónde va nuestro país? ¿Qué camino seguirá? El fascismo tiene en cada país un hombre, un uniforme, una técnica, unos hombres. ¿Qué duda cabe que las grandes manifestaciones representan el espíritu de nuestros tiempos? Debemos unirnos para vencer. Interesa luchar para conquistar el Poder y llegar a la realización de todos los ideales que la República despierta en el corazón de los hombres. Hay que volver a poner en marcha toda la legislación cultural del primer bienio; realizar la reforma agraria con todos sus complementos; reorganizar el Consejo regulador de la economía nacional; dictar leyes radicales de justicia social, que den la sensación al proletariado de que la República ha realizado los avances sociales que anhelaba la democracia; reducir, a los límites que la Constitución señala, las Congregaciones religiosas; ir, sin desfiguraciones, al restableci-

miento integral de los Estatutos que han sido derogados, y que representan los regímenes de autonomía de las regiones; acción efectiva de la soberanía del Poder civil, a fin de que no puedan imponerse los anti-Estados, lo mismo el económico, que el eclesiástico, que el militarista, reduciéndolos a organismos disciplinados del Estado civil. Debe destruirse y construirse con firmeza y rapidez, para no defraudar las grandes ilusiones de los buenos republicanos.

Manifiesta, abordando la cuestión agraria, que todos trabajaron unidos. Jamás se reconocerá bastante a los socialistas el alto espíritu patriótico y humano con que colaboraron en la reforma agraria. De abril a septiembre, el Parlamento discutió artículo por artículo, palabra por palabra, dicha ley, anhelantes de que no fuera una ley del Gobierno, sino de todas las Cortes. Luego han venido ellos, y en una tarde, con au-

sencia de las minorías, han hecho una contrarreforma; pero nosotros, con la experiencia de ahora, no necesitamos ni una tarde para reconstruir lo destruido. Hay que dar la sensación de que no puede entrarse en la República de cualquier forma, y que cuando se sale de ella debe aplicarse la sanción a los defraudadores del espíritu republicano. Porque la República no es solamente obrar; es un Estado de espíritu; no es solamente accionar: es una moral. Y esta gente, no sólo ha dejado de cumplir con esta doctrina, sino que, empleando modos morales que repugnan, la han destruido.

Nosotros tuvimos un 10 de agosto, que fué el momento más peligroso para la República. Por ello, sin embargo, ni clausuramos el Parlamento, ni declaramos el estado de guerra en toda la nación; nos limitamos a proclamarlo en la región sublevada. Ellos, en cambio, han aprove-

chado otro momento para inferir graves daños a la democracia, promulgando estados de excepción y dando lugar a que puedan ocupar cargos personas repudiadas por el sufragio, incluso gentes de la dictadura. Para que esto no se repita, se impondrán sanciones, castigos que quedan como un estigma para los de abajo, si aceptan los cargos, y para los de arriba que los otorguen.

En una hora semejante a la que nosotros vivimos, Dantón dijo: "Que los Tribunales hagan justicia". Yo, parodiando sus palabras, os digo: los que vengan tienen el deber de poner en pie todos los Tribunales, en veinticuatro horas, para que hagan justicia.

Terminó diciendo: "Yo quisiera, como catalán y como republicano, que con actos fuertes hicierais inexpugnable vuestra alma, para que penetre en ella el enemigo, pues el día que sean inexpugnables el alma catalana

y el alma republicana, serán inexpugnables Cataluña y la República." El acto transcurrió sin que se registraran incidentes.

MITIN DE CONCENTRACION SOCIALISTA.—ASISTIERON QUINCE MIL PERSONAS

Pontevedra.—Ante un público que sobrepasaba la cifra de quince mil personas se celebró el anunciado mitin de concentración socialista, en el que hicieron uso de la palabra los diputados a Cortes del Partido Andrés Manso y Matilde de la Torre.

Los oradores combatieron duramente al fascismo y la guerra, diciendo que las fuerzas reaccionarias que comulgan con dicha ideología, con la doradora moose-ool e o-son los causantes principales de la masacre que se avecina en el mundo. Hicieron un llamamiento a las mujeres españolas para que se opusieran terminantemente a esta manzana mundial. Combatieron al capitalismo y a la burguesía y se refirieron al movimiento de Asturias, diciendo que el proletariado, después de los sucesos, se mantiene intacto y firme en sus postulados.

Propugnaron la unión de todos los trabajadores y se pronunciaron en favor de la amnistía para los presos con motivo del movimiento de octubre.

Se refieren a los trabajadores ingenuos que votaron a las derechas en las elecciones del 33 y les dijeron que ahora sufren las consecuencias de su error. Las derechas no han hecho nada por resolver el paro obrero, que es el problema que mayor atención merece de todos los planteados en la actualidad. Ahora existe la misma situación de hambre que en los tiempos de la Monarquía.

Terminaron haciendo un llamamiento a todos los trabajadores para que se unieran en un frente común que les conduzca al triunfo de los ideales proletarios.

Dijeron que esta unión es necesaria en las próximas elecciones, a las que se debe ir con todo entusiasmo. Confían en que el triunfo corresponderá a las izquierdas auténticas.

MITIN SOCIALISTA-COMUNISTA SUSPENDIDO EN MADRID

Madrid.—En el Cine Europa pretendió celebrarse ayer, domingo, por la mañana, un mitin de Frente Unico Obrero, en el que deberían intervenir oradores socialistas y comunistas. El teatro estaba repleto de público y el acto comenzó como de costumbre. Pero al insistir el primer orador en sus ataques al Gobierno, el delegado de la Gobernación le requirió, suspendiendo, por fin, el acto. Los tonos un poco encendidos del orador proletario le parecieron demasiado exaltados al representante de la autoridad y ordenó desalojar el local con la fuerza pública. Hubo protestas y cierta algarada, pero el local fué desocupado sin que ocurrieran incidentes más graves. Debido a la propia excitación y tumulto, le fué imposible averiguar el nombre del orador a nuestro redactor ni oír claramente las palabras que pronunció y que motivaron la suspensión del acto; palabras que fueron interrumpidas por estruendosos aplausos.

En la Audiencia

El Tribunal de Urgencia condena a once años al obrero Francisco Díaz Hidalgo

Gran expectación había despertado la vista de la causa seguida por el Juzgado de Larado contra el obrero Francisco Díaz Hidalgo, acusado de haber dado muerte en Limpia a un hombre, hiriendo a otro en legítima defensa, cuando discutía en un bar por cuestiones políticas.

La Sala de la Audiencia resultó insuficiente para albergar al numeroso público que acudió a presenciar la celebración del juicio.

Leído el apuntamiento, el fiscal, señor Losada, interrogó al procesado que relató los hechos en la forma que ya ha relatado LA REGION. En sus conclusiones provisionales, el ministerio público solicitaba para el procesado las siguientes penas: catorce años, ocho meses y un día de prisión mayor, por homicidio consumado; ocho años y un día, por homicidio frustrado, y dos años, once meses y once días, por tenencia ilícita de armas; 15.000 pesetas de indemnización a la familia del muerto, y 200 al herido, Emeterio Acebo.

Por su parte la defensa, representada por Roberto Alvarez solicitaba fuera impuesta a su patrocinado seis meses y un día de prisión por homicidio y cuatro meses y un día por tenencia ilícita de armas, más cinco mil pesetas de indemnización a los familiares del muerto.

La prueba testifical de la acusación coincidió en señalar que el procesado no provocó a nadie la noche de autos --10 de octubre-- y que, por el contrario, Francisco Díaz, antes de disparar fué víctima de una agresión por parte de Emeterio Acebo, que después resultó herido.

Terminada la prueba, el fiscal solicitó se suspendiera la vista para examinar la modificación de sus conclusiones. Reanudado el juicio, el defensor, Roberto Alvarez, manifestó que como el Emeterio Acebo, causante de los hechos, ha estado procesado anteriormente por homicidio, pide que la Sala lo tenga en cuenta y así se acuerda.

El fiscal mantuvo, con la extrañeza que es de suponer por parte del

público, sus conclusiones, pronunciando a seguido su informe, en el que negó tenga nada que ver la discusión política con la agresión. Se negó a admitir la legítima defensa, pretendiendo demostrar que el procesado intentó agredir a Acebo y que fué éste quien se defendió con el palo. Interpretó a su modo las declaraciones de los testigos y negó exista la atenuante de presentación espontánea a la autoridad, por tratarse de un delito en el que era sobradamente conocido el autor. Por todo ello, mantuvo íntegramente sus conclusiones.

El defensor, en un elocuente informe, destacó las atenuantes concurrentes en el caso. Sostuvo que Emeterio Acebo intervino en una conversación, faltando de palabra al procesado, y agrediendo, y negó que existan pruebas para mantener la tesis del ministerio público, como lo prueba el hecho de que, de los trece testigos que han comparecido, uno solo, Emeterio Acebo, que antes tuvo cuentas con la justicia, dice que él agredió con un palo en legítima defensa.

Destacó el reaccionarismo del pueblo de Limpia, para señalar el proceder seguido por el Juzgado de dicha localidad contra el procesado, que es socialista.

A este efecto dijo que el juez que instruyó las primeras diligencias, desvirtuó, llevado de su pasión política, las declaraciones del hermano del muerto y otro, haciendo en ellas tachaduras y enmiendas. "Y no obstante esto --añadió-- no puede evitarse que en el sumario aparezcan declaraciones que atestiguan la agresión previa de Emeterio Acebo antes de producirse el triste hecho que nos ocupa. Fué de éste; todos los demás testigos han coincidido en que el procesado conversaba amigablemente en forma provocativa, acometió al procesado."

Combatió después la existencia del delito de homicidio frustrado que señala la acusación pública, y a tal efecto recordó que una causa por su-

cesos en Villacarriedo, en la que un hombre buscó a su contrario con una linterna y después le disparó hiriéndole gravemente, el Tribunal estimó que no concurrían indicios de culpabilidad para mantener el homicidio frustrado. Por ello estima que, en justicia, no puede mantenerse en este caso el delito de homicidio.

Con la lectura de jurisprudencia, destacó la existencia de atenuante de legítima defensa, haciendo alusión reiterada a los antecedentes penales de Emeterio Acebo, condenado anteriormente por haber matado a un semejante. Negó después que Francisco Díaz provocara al Acebo, alegando para ello las declaraciones hechas en el sumario y en la prueba.

"A mí no me extraña --siguió diciendo-- que, dado el grado de pasión a que ha llegado la lucha política, se llegue a hechos como éste, porque estamos viviendo una verdadera guerra civil. De aquí que un hombre que piensa en política, esté más obligado hoy a prevenirse que cuando estábamos en tiempos normales."

Ensalzó después la buena conducta del procesado, negando exista la peligrosidad que señala el ministerio público, para terminar pidiendo la absolución para su patrocinado por el delito de homicidio, y cuatro meses y un día por el de tenencia ilícita de armas, pidiendo al Tribunal que, de no sentenciar en esta forma, lo haga teniendo en cuenta cuantas atenuantes concurren, rebajando en dos grados la petición fiscal.

Se suspendió el juicio para dictar sentencia, que fué hecha pública a los veinticinco minutos.

En su parte dispositiva, se condenó a Francisco Díaz a la pena de ocho años y un día por homicidio; dos años, once meses y un día por tenencia de armas; treinta días, por falta de lesiones; 15.000 pesetas de indemnización a la familia del muerto, y 200 a Emeterio Acebo, absolviéndole del delito de homicidio frustrado.

LOS DEPORTES

Primera División

El Racing, en el Sardinero, bate copiosamente al Valencia en una tarde de buen juego

COTIZACIÓN DEL DÍA

Si pretendiéramos juzgar la importancia de un equipo de fútbol por su actuación de una tarde cualquiera, y eligiéramos para hacerlo, por ejemplo, la del domingo último en los Campos de Sport, necesariamente tendríamos que llegar a esta conclusión definitiva. El Valencia es una suma inapreciable de once muchachos incapaces de hacer frente a un primer divisionario como el Racing. Con lo cual quedaríamos más anchos que largos y más contentos que unas pascuas.

Porque la verdad es que esos valencianos que dieron principio a la Liga a Mestalla sobriéndose materialmente a los niños sevillanos; esos "chés" farrucos que dieron un escandalazo aplastando a los flamantes campeones de España a fuerza de coraje, de dureza y de goals, nos parecían en el Sardinero unos chicos absolutamente inofensivos, con más horchata de la tierra que sangre, y con menos juego en todas sus líneas, y menos control de balón, y menos comprensión del fútbol de lo que sería preciso para sostenerse con decoro entre los equipos de la tercera división.

Fué preciso que los de casa, con un seis a cero en el marcador, sintieran la fatiga del espléndido triunfo y se conformaran con él, replegándose sobre la meta y dejándose libre el campo, ya en las postrimerías del encuentro, cuando la luz plomiza de una tarde tormentosa empezaba a faltar, para que los valencianos se alegrasen un poco y dieran muestras de que sabían para lo que sirve un balón, de lo que hay que hacer con él y de cómo debe juzgarse. Y fué preciso también que la defensa local, que había estado tan segura y fuerte durante toda la jornada, se enmendase a última hora, en dos breves momentos, y abandonase completamente al bueno de Gutiérrez, para que los forasteros, con las agravantes de alveosía y nocturnidad, fusilasen por duplicado al guardameta montañés y corrigiesen de este modo lo que hasta entonces iba siendo una catástrofe de esas que señalan una efemérides inolvidable, dejando las cosas reducidas a unos discretos términos, y dando a la derrota proporciones más honestas y honorables.

Pero para llegar a este resultado, repetimos, tuvieron que esperar a que los propietarios del campo se olvidaran del consejo, tan manoseado como exacto, de que no hay mejor defensa que el ataque, o se vieran en la precisión de dar por terminada una ofensiva a fondo, sostenida durante ochenta minutos, porque la brega había sido demasiado tenaz y el trabajo harfo rudo y agotador.

Sin embargo, de esta exposición de hechos, sería absurdo pretender sacar la conclusión que hemos apuntado al principio, dejándonos arrebatados del júbilo de la victoria alcanzada. Un partido es solamente eso: un partido, un episodio de una larga lucha que ha de estar, como todas las luchas, llena de vicisitudes, y con su salsa más sabrosa. Un partido no es ni más ni menos que una cotización de valores al día. La del domingo hizo subir el papel racinguista hasta las nubes, que no era subir mucho, por cierto, porque las nubes quisieron presenciar el magnífico triunfo de los sanderinos y se situaron tan cerca de la tierra que en los momentos finales no nos dejaron ver apenas lo que pasaba en el campo.

PODEMOS BRINDAR, SI USTEDES QUIEREN

Sí, señores; sí, podemos alegrarnos de haber nacido y echar una cana al aire, y organizar varios orfeones para solemnizar mudosamente la victoria, como mandan los cánones mentales; porque hemos tenido una gran tarde, porque hemos visto sacar a nuestros chicos del fondo del

baúl sus mejores galas, porque somos gente, ¡qué caramba! Podemos bebernos hasta un par de copas, si ustedes quieren hacer lo que hacen los hombres de pro, cuando quieren festejar bien las cosas. Pero sin pasar de ahí, sin llegar, ¡ese, no!, a cantar "Marina", porque los admiradores de Arrieta paran siempre en la Casa de Socorro o en la Comisaría.

El quid está en no sacar las cosas de quicio, en no perder la serenidad, en tomar de cada momento lo que tiene de bueno y provechoso, sin dejarse llevar de volanderas ilusiones, que pueden amargar más tarde, ni asentar sobre los laureles del triunfo ciegas esperanzas que sean peligrosas. Ni la mala conducta del Racing en Chamartín debió labrar la indiferencia del público que el domingo no fué a los Campos de Sport, porque llevó a la brillante actuación en el match que comentamos ahora, debe hacer pensar a los que la presenciaron que esa ha de ser la tónica del equipo en el porvenir. Quizás más peligroso aun que fuera antes del domingo afirmar que no teníamos equipo, será la seguridad de que ya le tenemos, al fin, después de su pelea magnífica con los valencianos, tan magnífica que a nosotros llegó a desconcertarnos alguna vez, porque hubo en ella jugadas de tan admirable concepción y de ejecución tan perfecta, y de armonización tan depurada, que no serían capaces de mejorarlas los mejores artifices del sport del balón redondo. Y quienes así aciertan a producir fútbol, y a llenar de emoción a la gente, y a hacer palpar de entusiasmo el corazón del público, forzosamente han de ser considerados como beneméritos del deporte, o magos, o maestros...

Brindámos, pues, por ellos, cuanto ustedes quieran, que todos los brindis serían pocos para festejar la buena tarde que nos dieron. Pero lo prudente será brindar por esa tarde y nada más. Brindar también por la resurrección del equipo, sería hacer juicios temerarios.

LO QUE HUBO Y LO QUE FALTO

Hubo, desde luego, derroche de voluntades en los once equipiers, ganas de jugar, afán de triunfo, deseo ferviente de aplastar al adversario, de reducirlo a la nada, de pulverizarlo. Hubo temple y raudales de ecidicia y mucha rapidez, sobre todo en el juego, en la realización de las jugadas, que es donde está el toque de la verdadera rapidez, que no consiste en correr más que el enemigo, sino en encomendar el trabajo al enemigo, para que éste no pase nunca más tiempo del que debe estar en cada sitio. Hubo una exquisita sensibilidad técnica para trabajar los avances, para hacer fértiles los ataques, para que el juego adquiriera la profundidad y eficiencia necesarias. Hubo una línea delantera casi completa, de máxima eficacia, que supo imponerse desde el principio al fin, saltando sobre todos los obstáculos y venciendo todas las dificultades que le salieron al paso. Hubo nervio, brío, sabiduría, arte, gracia y alegría.

Hemos dicho que la línea delantera fué casi completa, porque el domingo, para ser completa del todo, hubiera necesitado un vértice más despierto, más ágil, más realizador que Chas. Cierto es que el gallego estuvo toda la tarde más suelto de lo que hemos visto otras veces, en parte por lo que él hizo para estarlo y en parte también porque nadie se obstinó en originarle serias y celosamente; y que, de vez en cuando, dibujó como un maestro de la pintura tal cual pase a las alas, especialmente a Cisco, que hubiera rubricado Oscar Rodríguez en sus mejores tiempos. Cierto, asimismo, que fué autor del excelente remate que valió el cuarto goal y del zurriazo

PRIMERA DIVISION

RESULTADOS
Racing, 6; Valencia, 2.
Barcelona, 5; Athlético Madrid, 1.
Athlético, Bilbao, 7; Betis, 0.
Sevilla, 3; Oviedo, 3.
Madrid, 6; Español, 0.
Osasuna, 3; Hércules, 0.

PUNTUACIÓN

	J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
Madrid	2	2	0	0	7	0	4
Athlético, B.	2	1	1	0	10	3	3
RACING	2	1	0	1	6	3	2
Valencia	2	1	0	1	7	6	2
Betis	2	1	0	1	5	7	2
Barcelona	2	1	0	1	5	2	2
Español	2	1	0	1	1	6	2
Osasuna	2	1	0	1	4	5	2
Athlético, M.	2	1	0	1	2	5	2
Oviedo	2	2	0	0	4	4	2
Sevilla	2	0	2	1	1	6	1
Hércules	2	0	0	2	0	4	0

PARTIDOS PARA EL DOMINGO

- PROXIMO
Sevilla-Racing.
Valencia-Barcelona.
Athlético, M.-Madrid.
Español-Osasuna.
Hércules-Athlético, B.
Oviedo-Betis.

imponente que puso en cinco el marcador, y hasta que tuvo también su participación en el tercero, que no hubiera podido elavar Larrínaga en las mallas es un gesto de oportunidad y valentía, la entrada en tromba del chicarrón de La Coruña. Pero no es menos cierto que dió frecuentes muestras de lamentable torpeza y que sigue sin saber aprovechar los pases adelantados que fueron el lucimiento de Arteché.

La pareja Cuca-Milucho parecía que brindaba sus faenas a Aurelio. El de Sama se asegura en su puesto y el día que se convenga de que el regateo es un delito de lesa fútbol, será un extremo con tratamiento de usía, que en unión del de Monforte dará mucho que hablar a los cronistas deportivos. Porque en punto a finura, a toque de balón, a saber moverse en la cancha, a saber prestar mejores servicios que el mirintachable camarero, no podrá negar nadie que Milucho sabe dónde le aprieta el borceguí. Además, por si esto aun pareciera poco a los exigentes, el chaval completó el domingo su participación en la hornada de goals anotando en su haber el cincuenta por ciento de la producción con tres sendos tantos, con seguidos los dos primeros en el transcurso de un minuto y dando al que cerró la tarde honores de bandera.

Hubo también en la cancha dos señores de ensas, una pareja de zagueros perfectamente penetrada dura, inflexible en su cometido, que cortó con bizarría cuantas tentativas pretendieron hacer los valencianos, evitándole trabajo a Gutiérrez que estuvo discreto bajo el marco si bien en más de una ocasión nos hizo estremecer de espanto con salidas imprecisas, que si le salieron bien fué porque Dios premia a los buenos y Gutiérrez debe de ser un buen muchacho.

Realizó la labor de nuestra pareja defensiva, el muy relativo apoyo que tuvo en la línea media. Y hemos aquí ya frente a frente del verdadero problema racinguista, que no acaba de resolverse, ni lleva trazas de que lo veamos solucionado esta temporada. Ni García consigue revalidar en el Sardinero el pomposo título de candidato a internacional que le han dado algunos cronistas madrileños, ni ¡Ibarra vuelve a ser Ibarra! ni Chaves acaba de encajar. Y como medios de la calidad que mereció tenerlos el domingo el Racing no los hubo en los Campos de Sport, ni pudo verlos nadie, como no fuera dejando volar libremente a la imaginación, ni los hemos acabado nunca de ver en lo que va de temporada—nos referimos a medios de verdad, a una línea de contención y creadora, que corte bien, que sirva mejor y que regule el juego—; por eso hemos dicho antes, o hemos pretendido decir que nadie debe cegarse con el triunfo, ni deslumbrarse con su centelleo.

FUERON SIETE, NO SEIS

Si el juego se hubiera llevado en

Primera División

El Madrid vence en su campo al Español de Barcelona por seis tantos a cero

Madrid. -- Gran parte del público creyó que el encuentro daba comienzo a las tres y cuarto de la tarde. Por esta razón, cuando a las tres y cinco empezó el partido Madrid-Español, las graderías no estaban completas. Poco a poco se fueron cuajando y por fin registró el campo de Chamartín una entrada excelente.

Puso el balón en juego el Madrid, y sus delanteros llegan hasta la puerta contraria, lanzando Lecuona un tiro que va fuera. Pérez cede un corner que saca Kellermen, y Martorell, después de un forcejeo de contrarios y compañeros, despeja excelentemente. Una colada de Sañudo termina también en corner, que no tiene consecuencias.

El partido está nivelado. Se castiga al Madrid por una mano de Regueiro, que saca Lecuona y despeja Souto.

A poco, Bosch pierde un tanto seguro. Recibió un pase largo de Espada, y se internó; pero disparó precipitadamente, muy cruzado, fuera.

Se hace sentir mucho la acción

la forma que aconsejaban las condiciones atmosféricas de una tarde endiablada, en la primera parte del encuentro, es muy posible que el Valencia se hubiese ido a descansar a la caseta con la media docena de tantos que se llevó al final.

El viento arrachado, de extremada violencia, a ratos, pedía a gritos que se enviase el esférico a Cuca, como cupante de la posición más estratégica, desde la que se podía fulminar el peligro con mayores facilidades y con más probabilidades de eficacia, ya que el ventarrón, a poco impulso que se le diera a la pelota, se encargaría de colocarla sobre a boca de la portería valenciana, donde dos cabezas tan rematadoras como las de Chas y Larrínaga hubieran podido dar frecuentes y fructíferas señales de vida.

Claro está que la fuerza del viento era un obstáculo para esta táctica tan conveniente como indicada, que para llevarla a cabo era preciso realizar titánicos esfuerzos, que rubricaran resultado baldíos, quizá. Pero lo cierto es que no se intentó siquiera, y que se jugó todo el primer tiempo donde el huracán quería que se jugase, en los terrenos de Cise que trabajó mucho y bien, pero que no podía, como la armada invencible, luchar en contra de los elementos.

Así y todo se hicieron cuatro goals en estos tres cuartos de hora, los que quedan constatados en su correspondiente lugar, y otro del más legítimo cuño y de la mejor factura, que el señor Alvarez, que arbitraba el partido, anuló porque quiso, porque algo era una especie de Tribunal Supremo y dictaba los fallos que con su leal saber y entender consideraba justos, aunque nadie pudiéramos vislumbrar los considerandos y citas legales de la sentencia.

Quizás la única razón que moviera su voluntad para hacer este desaguisado, fuera el remordimiento del penalty que había perdonado poco antes al Racing, y que de haber sido el indulto aplicado al Valencia como lo fué al once caseiro, lo más seguro es que el escándalo que se hubiese levantado en el campo, fuera de los de antología.

Esto quiere decir que el señor Alvarez tuvo en el Sardinero un plausible debut. Fué, en todo momento, un juez imparcial, meticoloso hasta la exageración y recto en sus determinaciones.

Pero que le conste a usted, señor juez, que fueron siete los que entraron en la red. ¡Fueron siete!

KICK.

de los medios de uno y otro bando, y destaca de manera sobresaliente los magníficos pases del catalán Solé. Emilín, después de una buena escapada, lanza el balón fuera. Sañudo hace un tiro a la media vuelta, espectacular, pero muy alto.

Va pasando el tiempo, y el Madrid logra imponerse. Sus ataques a la puerta de Martorell son más numerosos que los del ataque españolista, que se muestra, además, muy poco fácil en el remate.

A los treinta y dos minutos, el primer tanto. Souto bombea un balón, y Pérez, preocupado con Sañudo, que está dispuesto a rematar, deja hacer a Kellermen, que desde muy cerca y con un tiro flojo, hace llegar el balón hasta la red.

A continuación, una buena jugada de Luis Regueiro, que termina Sañudo con un tiro por alto.

El Español fuerza un corner que bota Quesada y despeja Bonet. Inmediatamente Emilín envía fuera un saque de esquina.

Ocho minutos después del tanto anterior se marca el segundo. Regueiro buria a Lecuona y se lleva el balón; lo centra, y Pardo falla, lo que aprovecha Emilín para hacer un tiro que Sañudo desvía hasta la red.

En contraataque de los blanquiazules, Alberty desvía a corner un buen tiro de Bosch.

Lanzado y despejado el corner, el balón va muy adelantado hacia la puerta españolista. Sañudo se va tras él, y como se escapa, Pérez le sujeta.

La falta se castiga con penalty, ante las protestas de los jugadores del Español, que no niegan la falta, pero alegan que fué cometida fuera del área.

Muchas discusiones, y por fin, Kellermen lanza el castigo, y es el tercer tanto.

No sólo termina el espectáculo con la ejecución del tanto. Por el contrario, adquiere entonces su mayor volumen. Solé, después de zaramandar y gredir a un fotógrafo, discute en forma acalorada con el árbitro y con el juez de línea. No nos es posible saber lo que ocurrió, pero lo cierto es que el árbitro, señor Crespo, ordenó la expulsión del jugador internacional, y como éste se negara a marcharse, tuvo que hacerlo con dos guardias de Asalto, cuyo auxilio requirió el reféree. Sin sacar siquiera de centro, termina el primer tiempo.

El Español forma para el segundo su línea media con Edelmiro, España y Lecuona. Se señala un ofside de Kellermen, y una mano de Pedro Regueiro.

Van cinco minutos de juego cuando se produce el cuarto tanto. Regueiro pasó largo a Emilín, éste se internó y en vez de disparar hizo un pase corto a Luis Regueiro, que no tuvo más que empujar el balón para conseguir el goal.

Parece que los ánimos se han calmado. Sin embargo, el único que sigue defendiendo es el defensa Pérez, que emplea continuamente recursos poco recomendables. En una ocasión hace objeto de falta aleposa a Luis Regueiro, que fué atendido en el suelo.

El juego ha bajado de calidad. Se mantiene nivelado. Bosch, en buena posición, envía un tiro excesivamente alto.

Veinte minutos. Emilín envía un centro muy cerrado, que Martorell detiene, mientras Sañudo intentaba el remate, lo que no puede hacer porque Pérez le pone una descarada zancadilla, que se sanciona con penalty y con expulsión de Pérez. El castigo lo transforma Kellermen en el quinto tanto.

Cinco minutos más tarde el sexto tanto, que es obra de Lecuona, e tiro muy potente.

LOS DEPORTES

Señorita, ¿quiere usted ser artista? Acuda al estudio de variedades

Páramo y Montferrer RUAMENOR, 26, 1.º (Horas, de 4 a 8 tarde) ENSEÑANZA, GRATIS TELEFONO, 28-60

Primera División El Athletic de Bilbao bate al Betis por 7 a 0

Bilbao.-- El tiempo frío restó público al partido Athletic de Bilbao-Betis, celebrado en el Campo de San Mamés. Se adjudicó la victoria el Athletic de Bilbao por siete goles a cero. Los campeones de Liga no existieron ante la gran ofensividad de los vascos que jugaron un partido sencillamente soberbio y recordaron sus mejores tiempos.

Por ello no cabe destacar a ningún elemento rojiblanco. Todos estuvieron bien. El portero del Betis, pese al fuerte tanteo que se le marcó realizó una meritoria labor.

El Athletic marcó dos goles en la primera parte y cinco en la continuación.

El tanteo explica lo que fué el partido de clara y neta superioridad de los bilbaínos.

Marcaron Gorostiza y Bata en el primer tiempo.

En la segunda parte Bata, Flices, Bata, Iraragorri y Bata, por este orden obtuvieron los otros cinco tantos. El mejor de la tarde fué el con seguido por Iraragorri.

Se castigó con penalty al Betis. Lo lanzó Iraragorri. Lo detuvo el portero, volvió a rematar Iraragorri, volvió a parar el portero y por fin el interior bilbaíno llevó el balón a la red en medio de gran emoción.



LA SEGUNDA DIVISION

PRIMER GRUPO

Sporting, 3; Nacional, 2. Gijón.--El Sporting derrotó al Nacional de Madrid por tres tantos a dos. El resultado ni es justo, ni expresa bien lo que fué la lucha, ya que los madrileños fueron muy superiores a sus contrarios. Fueron batidos porque tuvieron mala suerte.

Ceja, 8; Valladolid, 1. Vigo.-- Resultado apiastante el obtenido por el Ceja.

Venció al Valladolid por ocho a uno y ello fué debido a una tarde afortunada, por lo que respecta al segundo tiempo del match.

El Valladolid hizo un encuentro flojo y a partir del desempate se entregó a sus enemigos, y poco hizo para impedir resultado tan contundente.

Deportivo de La Coruña, 0; Zaragoza, 0.

La Coruña.-- Partido lleno de violencias el jugado ayer en Riazor. El Deportivo de La Coruña empataron a cero goals.

En los noventa minutos de juego, pocas, o casi ninguna fueron las jugadas plausibles que se realizaron. Ante la pasividad del árbitro Isaac Fernández los jugadores de ambos equipos se lanzaron a las mayores violencias.

Stadium de Avilés, 2; Unión de Vigo, 1.

Avilés.-- No fué justo el resultado que se produjo en Las Arobias. Los locales jugaron muy mal, y en cambio el Unión de Vigo se empleó

SEGUNDA DIVISION

PRIMER GRUPO Sporting, 3; Nacional, 2. Deportivo Coruña, 0; Zaragoza, 0. Ceja, 8; Valladolid, 1. Stadium, 2. Unión Vigués, 1. J. G. E. P. F. C. P.

Table with 5 columns: Team, Goals, Assists, etc. Rows include Zaragoza, Nacional, Ceja, Unión, Sporting, Valladolid, Stadium, Coruña.

SEGUNDO GRUPO Arenas, 3; Gerona, 1. Júpiter, 0; Donostia, 0. Badalona, 3; Sabadell, 0. Irún, 0; Baracaldo, 2. J. G. E. P. F. C. P.

Table with 5 columns: Team, Goals, Assists, etc. Rows include Baracaldo, Arenas, Badalona, Gerona, Sabadell, Donostia, Júpiter, Irún.

TERCER GRUPO Gimnástico, 1; Jerez, 1. Elche, 1; Recreativo, 0. Mirandilla, 0; Murcia, 1. Malacitano, 3; Levante, 2. J. G. E. P. F. C. P.

Table with 5 columns: Team, Goals, Assists, etc. Rows include Jerez, Elche, Levante, Malacitano, Gimnástico, Recreativo, Mirandilla.

Primera División El Sevilla y el Oviedo empatan a un tanto

Sevilla.-- El Oviedo se llevó un punto en el encuentro jugado contra el Sevilla. Empató a un goal con el titular de la capital andaluza, pero pudo, con un poco más de decisión, haber logrado la victoria. Para ello, las circunstancias le fueron favorables.

Faltó en el Sevilla Campanal, alma del ataque y casi del equipo, y hubo de jugar algún tiempo con sólo diez jugadores.

Fuó lesionado, aunque siguió en el campo, y no pudo dar el rendimiento apetecido.

Fuó el mejor de los dos equipos el once asturiano, sobre todo en el segundo tiempo, en el que constantemente fué necesaria la intervención de Bizaguirre, para anular excelentes avances de la vanguardia ovetense, en especial de Lángara.

Se le anulaban dos goals el internacional, uno de ellos un tanto dudoso.

En la segunda mitad se lesionó Fedé, y pasa a extremo izquierda; Tacho a medio, y Bracero a interior.

En un tiro de Herrerrita, Elizaguirre se lesiona en un dedo y debe retirarse; cuando Epelde se está poniendo la camiseta para sustituirle, reaparece el guardameta internacional.

Por el Sevilla, Tacho y Joaquín. Por el Oviedo, todos bien.



TERCER GRUPO

Elche, 1; Recreativo de Granada, 0

Elche.--Los amateurs del Elche, aunque consiguieron vencer a los granadinos en el terreno de Altabix, no acertaron a practicar un buen fútbol.

Tampoco los andaluces supieron aprovechar la situación que les ofrecía el endebte conjunto, y la consecuencia fué un encuentro completamente gris y sin la menor emoción ni una sola nota de interés.

Mirandilla, 0; Murcia, 1. Cádiz.--El Mirandilla fué derrotado por el Murcia. El resultado fué de un gol a cero. No fué todo lo justo que el desarrollo del juego hacía esperar. Los gaditanos tuvieron una tarde poco acertada; pero sí supieron realizar el juego necesario para imponerse a sus enemigos. Les faltó decisión en el momento decisivo y la suerte no quiso en ningún momento separarse del once murciano.

Gimnástico, 1; Xerez, 1. Valencia.-- Con magnífica entrada por ser este el único partido que se jugaba ayer tarde en Valencia, se celebró en el terreno de Vallejo el encuentro Gimnástico-Xerez, que acababa con empate a un gol.

Malacitano, 3; Levante, 2. Málaga.-- Bastante entretenido fué el encuentro que ayer tarde disputaron nel Malacitano y el Levante en el terreno de los Baños del Carmen. Los valencianos il minaron más, pero los locales supieron aprovechar mejor las ocasiones.

Gran Kursaal LA TIERRUCA SEGISMUNDO MORET, 7. - Tel. 35-32. - Santander

Advertisement for Gran Kursaal LA TIERRUCA featuring ELOISA MONTES, Bailarín moderno, Miss Escultura, BELLISIMA ESTRELLA DE BAILE.

Advertisement for Imprenta ANDRACA, Madrid, 2. Santander. TELEFONO, 15-14

Primera División El Osasuna vence al Hércules por 3 a 0

Pamplona.--Mucha gente en el campo de San Juan. El partido Osasuna-Hércules, que acabó con el triunfo de los pamplonicos por tres goals a cero, distrajo enormemente a los espectadores. Encuentro jugado a gran tren desde sus comienzos, en el que se pudieron ver jugadas de perfecta realización en ambos conjuntos.

El equipo navarro, que dominó en los primeros cuarenta y cinco minutos, no supo sacar a su juego el fruto debido. Así, pues, después de haber mostrado claramente su superioridad al Hércules en su línea de ataque, vió cómo llegaba al final del primer tiempo con un empate a cero.

El Hércules se defendió maravillosamente, pero cuando iban veinte minutos de esta segunda parte, Goyeneche, al hacer una entrada fuerte a los delanteros ovetenses, se cayó lesionado en un tobillo y abandonando por ello el terreno de juego. Ya con un jugador menos, el Hércules se entregó y al lanzar el golpe franco con que se castigó la falta de Goyeneche en su entrada que le causó la lesión.

FUTBOL REGIONAL

Aunque el tiempo no era todo lo bueno que se podía desear, el domingo se jugaron los partidos para disputarse este premio. Los resultados fueron los siguientes:

- Unión Montañesa, 0; Europa, 1. Libertad, 3; Magallanes, 1. Río de la Pila, 1; Peñacastillo, 0. Ceja, 1; Royal, 0. Radica, 1; Mundial, 0. Triunfo, 0; Callealtera, 0. En Laredo jugaron el titular y el Deportivo Naval, ganando el primero por tres a cero. En Barreda contendieron el titular y el Deportivo Torrelavega, ganando el Deportivo por dos a uno. En el partido celebrado en Burgos, el Mirandés ganó al titular por uno a cero.

Advertisement for HERMANOS PALACIO CALZADOS EL BLANCO Y NEGRO TORRELAVEGA

Advertisement for OBREROS! El camarada RICARDO LOPEZ ARCE, tiene una carbonería, donde encontraréis Carbones de madera y piedra, leñas, menaje de barro, etc., etc. N.º 7, Rualosal, n.º 7 LA PRONTITUD Servicio a domicilio. - Telef. 3764

Advertisement for TODOS estamos obligados a consumir lo que Santander produce. Compre y arregle su paraguas en la FABRICA DE PARAGUAS DE PUNTIDA, 1. Saldreís gananciosos porque compráis directamente al FABRICANTE y hacéis PATRIA, porque proporcionais trabajo al obrero. NO OLVIDAR Fábrica de Paraguas PUNTIDA, 1

con acierto, aunque le fallase bastante la delantera. Por eso el resultado de dos a uno desfavorable a los gallegos lo reputamos injusto.

SEGUNDO GRUPO

Unión, 0; Baracaldo, 2

Irún.--Contra todo lo esperado, el Irún no fué capaz de batir en su casa al Baracaldo en el partido que ambos equipos jugaron correspondiente a la segunda división de la Liga.

Los bilbaínos les superaron en todo instante. En el primer tiempo, en que el Irún dominó mucho, el Baracaldo se defendió bien, y, en cambio, en la segunda parte, en que este equipo fué el que dominó, los ataques de su delantera, siempre muy peligrosos, desbordaron al equipo contrario.

Lo mejor del partido fué el arbitraje del señor Arrillaga.

Arenas, 3; Gerona, 1

Bilbao.--El partido Arenas-Gerona, de la segunda división de la Liga, celebrado en el terreno de Guecho, y resuelto a favor de los vascos por tres goles a uno, resultó muy entretenido.

Los catalanes produjeron una buena impresión, pero no pudieron superar el mayor nervio y codicia de sus contrarios.

Al descanso se llegó con el empate a un gol.

El partido se decidió definitivamente cuando faltaban cinco minutos para terminar, en una "melée" resuelta por Gurruchaga.

Júpiter, 0; Donostia, 0.

Barcelona.-- Cuanto quisiéramos decir del insulso partido que el Júpiter y el Donostia jugaron ayer tarde en Pueblo Nuevo correspondiente al segundo grupo de la segunda división sería excesivo, porque la lucha no dió nada de sí.

Fuó un partido francamente aburrido y sin historia, en que las pocas cosas de mérito que se realizaron corrieron a cargo de ambos porteros.

Badalona, 3; Sabadell, 0.

Badalona.-- El partido de Liga Badalona-Sabadell, jugado ayer en el campo del primero bajo el arbitraje de Casteriena, fué ganado por el Badalona por tres goals a cero.

La jornada política

El jefe de la minoría de Izquierda Republicana, don Augusto Barcia, asegura que el señor Chapaprieta tiene en su poder el decreto de disolución de las Cortes

POR EL MINISTERIO DE GOBERNACION

Madrid.—A las ocho en punto de la noche nos recibió el secretario del ministro de la Gobernación.

A preguntas de los periodistas, dijo que había transcurrido el día con absoluta tranquilidad en toda España. Y añadió que se habían celebrado diversos mítines y otros actos políticos en todo el país sin alteración del orden público.

Unicamente, agregó, ha sido suspendido el mitin del Cineña Europa, de esta capital, por los tonos desmesurados y agresividad ilegal del orador. Sin embargo, el local fué desalojado sin incidentes graves.

Una reunión en el Ministerio de la Guerra.

Madrid.—Poco después de las cinco llegó al Palacio de Buenavista el señor Chapaprieta, quien seguidamente pasó a entrevistarse con el señor Gil Robles.

Miñutos más tarde llegó el ministro de la Gobernación, quien dijo a los periodistas que su visita al Ministerio obedecía a una casualidad, ya que aprovechaba para hacerla el hecho de estar dando un paseo por los alrededores del mismo.

Seguidamente llegaron los señores Aizpín y el ex ministro, señor Casanueva, quienes, sin hacer manifestación de ninguna clase a los informadores, pasaron al despacho de su jefe.

Al parecer esta reunión es motivada por el proyecto de Derechos Reales, ya que, como se recordará el señor Azpeitia, intervino en el Parlamento, pronunciando un discurso en el que atacaba a dicho proyecto por la forma en que está redactado.

Después de la reunión

Madrid.

A las seis y veinte salió el ministro de la Gobernación, quien, a preguntas de los informadores, manifestó que el punto esencial que habían tratado en la reunión, se refería al nombramiento de gobernador general de Cataluña, asunto éste—añadió—que había quedado definitivamente resuelto.

Un informador preguntó al señor De Pablo Blanco si podía facilitar el nombre del elegido para desempeñar dicho puesto, y el ministro repuso que hasta después del Consejo de ministros, que se celebrará hoy, no podía hacerlo.

Igualmente afirmó el señor De Pablo Blanco que, en su opinión, el nombramiento sería del agrado de todos los partidos que forman el bloque gubernamental, pues aunque el representante de la Lliga no había asistido a la reunión, se tenía la seguridad, por parte de los restantes componentes de los partidos gubernamentales, que acogerían favorablemente la designación.

El señor Chapaprieta continuó conferenciando con el ministro de la Guerra, y a las siete y veinte salió acompañado de Gil Robles, siendo ambos abordados por los reporteros, quienes les interrogaron sobre lo tratado en la reunión que se acababa de celebrar.

El ministro de la Guerra no hizo manifestación de ninguna clase; pero el jefe del Gobierno dijo que en ella se había tratado del nombramiento de gobernador general de Cataluña y de los proyectos económicos que serán discutidos estos días en la Cámara.

Añadió que se había tratado de ambos asuntos, ya que ellos eran fundamentales, no pudiendo, por lo tanto, retrasarse su resolución.

Dijo también que se trasladaba al Ministerio de Hacienda para, después de trabajar un poco, ir a la Presidencia.

Efectivamente, el señor Chapaprieta, desde el Ministerio de la Guerra se dirigió al de Hacienda, donde recibió a los directores generales y al presidente de la Comisión de Hacienda.

Al salir, y contestando a las preguntas de los periodistas que hacen información en dicho departamento ministerial, les dijo que en la reunión que había celebrado en el Ministerio de la Guerra se había tratado del nombramiento de gobernador general de Cataluña, agregando que el nombre del designado sería conocido mañana después del Consejo, siendo también casi seguro que el nombramiento sería puesto a la firma del presidente mañana mismo.

Refiriéndose a su estancia en Zaragoza, tuvo el señor Chapaprieta elogios para las autoridades y pueblo aragonés en general, por todas las atenciones que para con él habían sido tenidas.

Manifestó que en la sesión que hoy se celebrará en el Parlamento continuará la discusión del proyecto de derechos reales, agregando que a este proyecto han sido presentadas numerosas enmiendas siendo motivada la visita que había recibido del presidente de la Comisión de Hacienda al deseo de aligerar en lo posible la discusión del mismo, para lo cual se estaba estudiando una fórmula de la que se esperaba obtener los mejores resultados.

Dijo también que toda la semana sería dedicada a la discusión de los proyectos económicos, promiscuándose con otros de suma importancia que también requieren urgente solución.

Afirmó que estaba ya ultimado el dictamen sobre utilidades, estando también a punto de ser ultimado el de Timbre.

—Creo—añadió—que en la sesión del miércoles el señor Ventosa continuará su interpelación sobre materia tan importante como es la moneda.

Quiero—siguió diciendo—que se active la discusión de estos proyectos económicos, forzándola si es preciso, ya que ello es necesario que se lleve a efecto antes de discutir los presupuestos, por ser los proyectos parte integrante de los mismos.

Refiriéndose a los presupuestos agregó que estaban terminados los de obras generales, Presidencia y Estado.

Terminó diciendo que confiaba en que la discusión de presupuestos continuase aceleradamente para que éstos pudieran quedar definitivamente terminados lo más pronto que fuese posible.

Desde el Ministerio de Hacienda, el señor Chapaprieta se dirigió a la Presidencia, donde, a preguntas de los informadores, dijo que después de lo que había manifestado en el Ministerio de Hacienda con relación a lo tratado en la reunión celebrada en el Ministerio de la Guerra, no tenía más que añadir.

Un periodista le preguntó si durante la visita que había hecho al presidente de la República a la hora del almuerzo había sometido a su firma algún decreto de importancia, contestando negativamente.

Ahora—dijo al tiempo de despedirse de los informadores—voy a trabajar en la preparación de los asuntos que han de tratarse en el Consejo de mañana.

Lo que dice el señor Alba

Madrid.—El presidente de las Cortes estuvo ayer por la tarde en el

Congreso, y contestando a una pregunta que le fué formulada por un reportero, manifestó que hasta él no había llegado el deseo que se decía tiene el Gobierno de modificar el orden de discusión en la Cámara, por lo que en la sesión de hoy continuaría discutiéndose el proyecto de derechos reales.

Con referencia a la supuesta supresión de la Comisión depuradora del Partido Radical, dijo el señor Alba que la noticia era inexacta, y que él, a la sesión que dicha Comisión celebrará el jueves, someterá a la aprobación de la misma varios proyectos de importancia.

Un asunto que se trató en la reunión del Ministerio de la Guerra.

Madrid.—Además de lo referente al nombramiento de gobernador general de Cataluña y de lo relacionado con los proyectos económicos del señor Chapaprieta en la reunión celebrada en el Ministerio de la Guerra, se trató también de un acto celebrado en un café madrileño y durante el cual varios políticos, entre ellos algunos diputados, conmemoraron un hecho histórico, en el que tomó parte el general Pavía.

Para este acto fué concedida una autorización por la Dirección General de Seguridad afirmándose que fué después de haber consultado el ministro de la Gobernación con el señor Gil Robles acerca del asunto.

Igualmente se asegura que varios diputados, pertenecientes a las minorías de oposición han manifestado su propósito de interpelar al Gobierno en la sesión que se celebrará hoy en las Cortes, acerca de la autorización concedida para celebrar dicho acto, por considerar que, debido al carácter francamente tendencioso del mismo y a la prohibición que tienen los militares de asistir a actos de carácter político, no debía haberse autorizado el que se menciona.

El pago de pluses a la guardia civil.

Madrid.—El señor Casanueva, a preguntas de los periodistas, manifestó que le interesaba rectificar una noticia publicada en algunos periódicos, y en la que se atribuía a él una declaración, según la cual la Generalidad de Cataluña, pagaría los pluses devengados por la guardia civil por su actuación en la región autónoma durante los sucesos de octubre.

Dijo el señor Casanueva que la realidad era de que por estar entonces los servicios de orden público en poder de la Generalidad, esta era la llamada a pagar dichos pluses, pero que el Gobierno los pagaría por el presente descontándose los después a la Generalidad.

Comentarios en el Congreso.

Madrid.—Los escasos diputados que durante la tarde de ayer se encontraban en los pasillos del Congreso comentando los últimos acontecimientos políticos, se ocuparon especialmente del discurso pronunciado por el jefe del Gobierno durante su reciente estancia en Zaragoza.

El señor Barcia, que se encontraba formando grupo con otros diputados de su minoría, afirmó que el señor Chapaprieta esperaba confianza, debiéndose esta confianza al hecho de tener el actual jefe del Gobierno en su poder el decreto de disolución de Cortes.

Los diputados radicales comentaban entre sí lo referente a si el señor Chapaprieta obtendría el "quorum" necesario para la aprobación de sus proyectos, siendo muchos los parlamentarios que dudaban que éste fuera obtenido.

Esta diferencia de opiniones, ya que otros decían que lo obtendrían, dió lugar a que se promoviesen algu-

nos incidentes sin importancia entre ellos.

El señor Martínez de Velasco, que también se encontraba en el Congreso, dijo que la minoría agraria se reuniría el jueves para tratar especialmente de la reforma de la ley electoral.

Refiriéndose a la jornada política, dijo que ésta había transcurrido con tranquilidad.

El ministro de trabajo asiste a la inauguración de un Sanatorio.

Murcia.—Con asistencia del ministro de Trabajo y de otras autoridades se ha verificado el acto inaugural del Sanatorio antituberculoso de Sierra Espueñas.

El Sanatorio se ha convertido en un refugio eclesiástico, ya que, por orden del ministro de Trabajo, ha sido instalada una capilla en el interior del edificio.

Además, las Hermanas de la Caridad, prestan servicio en el mismo. Pronunciaron discursos varios señores, entre ellos el señor Salmón.

El ministro de la Gobernación en Segovia.

Segovia.—Esta mañana llegó el ministro de la Gobernación, señor De Pablo Blanco, que fué recibido por los autoridades.

Después de conversar breves instantes con las mismas, asistió al acto de entrega a la guardia civil de aquella provincia la bandera que le ha sido regalada por suscripción popular.

Asistieron a este acto representaciones oficiales, pronunciándose varios discursos.

Al final se sirvió un banquete, regresando seguidamente a Madrid el ministro de la Gobernación.

Un importante discurso de Martínez Barrio en Albacete

Albacete.—En el teatro Circo se celebró en la mañana del domingo el anunciado mitin organizado por el partido de Unión Republicana.

Asistieron numerosos espectadores que vitorearon repetidas veces a la República del catorce de abril y a la unión de las izquierdas.

De todos los pueblos de la provincia se desplazaron nutridos contingentes de elementos republicanos, que hicieron el viaje a pie, unos, y otros en camionetas y toda clase de vehículos. El local estaba adornado con diversas banderas republicanas llevadas al mitin por las representaciones de la provincia.

El acto comenzó con breves palabras del presidente del partido en la provincia, que dedicó elogios al señor Martínez Barrio, haciendo alusión al resurgir de las izquierdas.

Usó después la palabra el ex alcalde de Madrid, don Pedro Rico, que fué saludado con aplausos. Hizo alusión a su gestión al frente del Municipio de la capital de la República, destacando la colaboración prestada por los elementos socialistas. Atacó duramente a los elementos reaccionarios, que obstaculizaron la labor del Ayuntamiento republicano socialista de Madrid, y después, en un breve examen de la situación política actual, se mostró partidario de la unión de las izquierdas para conseguir la liberación de los presos españoles.

Había finalmente el jefe del partido de Unión Republicana, don Diego Martínez Barrio, que al levantarse a hablar fué objeto de una calurosa ovación. Comenzó hablando de la situación política actual, haciendo referencia a la labor destructora realizada por los actuales gobernantes, a los que combatió con dureza.

También atacó con dureza a los elementos de la Ceda, que aún no han definido su republicanismo, y afirmó, entre los aplausos de la muchedum-

bre, que su partido ni él tendrán en lo sucesivo relación alguna ni con los hombres ni con los partidos que integran el actual gobierno.

Analizó después los proyectos económicos y financieros del actual gobierno, mostrando su disconformidad con los mismos.

Hizo un examen de la labor realizada por las Cortes, censurándola con toda dureza, y terminó diciendo que las izquierdas españolas no tienen prisa alguna porque sea disuelto el Parlamento, pues cuanto más se retrase ese momento, más arrollador será el triunfo de los partidos genuinamente republicanos en las elecciones que, quieranlo o no, los actuales gobernantes, tendrán que convocar en breve.

Fuó calurosamente aplaudido, repitiéndose los vivas a la República del catorce de abril y a la unión de las izquierdas.

El mitin transcurrió en medio del mayor orden, sin que se registrara ningún incidente.

Terminado el acto los asistentes al mismo regresaron a sus puntos de residencia, utilizando los mismos vehículos en que habían hecho el viaje a la capital albaceteña. También regresaron a sus distintas localidades cuantos habían asistido al mitin sin otro medio de comunicación que el de su propio esfuerzo personal y físico.

Se ha remitido al ministro de la Gobernación el expediente del Supremo informando sobre el indulto del obrero Florentino Prieto.

Madrid.—La Sala del Gobierno del Tribunal Supremo ha remitido al ministro de Gobernación e expediente informado, relativo al indulto solicitado para el tranviario asturiano Florentino Prieto, condenado a muerte por un Consejo de Guerra celebrado en Oviedo.

Como es sabido, el indulto del mencionado trabajador, fué solicitado por más de doscientos mil españoles, que elevaron a la presidencia de la República millares de telegramas y pliegos de firmas pidiendo se indultara al obrero citado.

Contra un decreto del Ministerio de Justicia

Madrid.—En la última reunión celebrada por la Sala de Gobierno del Tribunal Supremo, se trató de las mociones presentadas por los magistrados señores Paz, Granados y Elola contra un decreto del Ministerio de Justicia.

La mencionada Sala acordó volver a dejar el asunto sobre la mesa.

Toma posesión el nuevo fiscal de la República

Madrid.—Ayer tomó posesión de su cargo el nuevo fiscal de la República, señor Valentín Gamazo, que ha sido nombrado para sustituir al señor Gallardo.

El acto se celebró en la Sala principal del Ministerio de Justicia, siendo presidido por el presidente del Tribunal supremo, don Diego Medina, quien pronunció unas breves palabras.

A continuación, el señor Valentín Gamazo hizo promesa del cargo, siéndole impuestas por el señor Gallardo las insignias del mismo.

A la toma de posesión asistieron numerosos magistrados, jueces, fiscales, abogados y procuradores, no pronunciándose más discursos que las palabras que dijo el señor Medina.

Este número ha sido visado por la censura

PERBORATO "GAVILAN"
0,50 PAQUETE
FARMACIA Méndez Núñez, 4 "GAVILAN"

La agresión italiana a Etiopía

Obedeciendo órdenes del Gobierno fascista, en Italia se ha celebrado patrióticamente la aplicación de las sanciones económicas

ROMA.—Según un comunicado del Consejo Superior Fascista, el día 18 de noviembre es fecha de ignominia y vergüenza para el mundo, ya que en dicho día comenzó la aplicación de sanciones de las naciones afectas al organismo de Ginebra contra dicho país.

El mismo comunicado manifiesta que este día debe celebrarse en toda Italia de forma que el mundo se dé cuenta del alto sentimiento patriótico que anima al pueblo italiano, y por ello, en cumplimiento de esta orden, todos los balcones y comercios de la capital y ciudades de Italia han aparecido hoy engalanados con banderas de los colores nacionales.

Las fábricas dedicadas a confeccionar banderas han estado trabajando estos últimos días jornadas dobles, a fin de atender al inmenso pedido de enseñas nacionales que han

Información del extranjero

El Japón está dispuesto a atacar a la China, si el Gobierno de este país se opone a sus planes imperialistas

TOKIO.—El ministro de la Guerra ha manifestado que las tropas japonesas intervendrán, contraatacando a las chinas, si el Gobierno de dicho país se opone al movimiento autonomista anunciado por las provincias del Norte.

El Japón quiere justificar esta medida diciendo que el oponerse al citado movimiento, el Gobierno chino vulnera varios puntos del armisticio últimamente firmado.

Las abejas invaden un hospital.

Capetown.—Según noticias recibidas en esta un enjambre de abejas han invadido el hospital municipal atacando a los enfermos y enfermeros, muriendo dos de los impedidos que se encontraban hospitalizados a consecuencia de sus picaduras.

Unas declaraciones de Nahas Pasha.

El Cairo. — El líder del partido Wafd, Nahas Pasha, ha concedido hoy una entrevista a un redactor de la United Press.

Nahas Pasha ha comentado las actuales divergencias en las relaciones angloegipcias y ha manifestado lo siguiente:

"Deseamos ser un aliado de la Gran Bretaña, nunca su vasallo. El Wafd no tiene ni ideología proletaria ni sentimientos marxistas. Nos oponemos tanto al imperialismo inglés como al imperialismo italiano. Nos desagrada mucho la presencia de la flota británica en el puerto de Alejandría, máxime cuando se ha estacionado allí sin haberse consultado previamente con el Gobierno de Egipto. Es decir, que la flota británica ha fondeado en el aludido puerto como si Egipto fuese simplemente una colonia británica, y esto ha aumentado mucho más nuestro desagrado. Yo creo que Egipto está dispuesto a negociar un tratado con la Gran Bretaña, por el cual Inglaterra tendría el derecho de hacer uso del puerto de Alejandría en tiempos de guerra. Pero habría de entenderse que el Gobierno egipcio hacía esta concesión a la Gran Bretaña únicamente como un aliado independiente. No deseamos la guerra y no deseamos verter la sangre, especialmente si hemos de ir a la primera y hemos de participar del segundo hecho como mera colonia británica. Egipto no desea entrar en ninguna guerra sin consultar previamente al pueblo egipcio.

Si a mí --termina diciendo-- se me encargara la formación de un Gobierno, aceptaría solamente después de ver restaurada la Constitución de 1923, y después de haber elegido debidamente un nuevo Parlamento.

Cargas de las tropas inglesas en El Cairo.

El Cairo. --Fuerzas de la policía incluyendo a guardias a caballo, armados de sables, han obligado a la muchedumbre agrupada ante el periódico extremista "Rose Alyoussel" a que se dispersara.

co que anima al pueblo italiano, y por ello, en cumplimiento de esta orden, todos los balcones y comercios de la capital y ciudades de Italia han aparecido hoy engalanados con banderas de los colores nacionales.

Las fábricas dedicadas a confeccionar banderas han estado trabajando estos últimos días jornadas dobles, a fin de atender al inmenso pedido de enseñas nacionales que han

tenido con motivo de la orden del Gobierno.

Grupos de jóvenes fascistas recorren las calles obligando a los comerciantes y particulares a adornar sus establecimientos y viviendas.

Otros grupos recorrieron las principales avenidas de la capital entonando cánticos patrióticos y dando vivas a Italia y al fascismo.

SANCIONES SUECAS A ITALIA

Estocolmo.—Desde hoy, Suecia deja de efectuar cualquier importación de Italia, cancelando sus arreglos de liquidación, habiendo, sin embargo, permitido la continuación de las exportaciones de celulosa necesarias a la fabricación de seda artificial.

TROPAS ABISINIAS, AL FRENTE

Addis Abeba.—De las inmensas reservas de hombres que posee la provincia de Ouellaga, se envían hoy, lunes, al frente fuertes contingentes, a la cabeza de los cuales va el jefe Bitouded Makonnen, habiendo desfilado antes de salir por las calles principales de Addis Abeba, donde fueron vitoreados por toda la población.

El desfile duró hora y media.

Las tropas fueron presentadas al emperador, que les exhortó a combatir con valor por la independencia del país, pero recomendándoles prudencia.

Bitouded Makonnen fué felicitado por el negus.

Va vestido el mencionado jefe abisinio con uniforme caqui, igual que los generales europeos.

SITUACION DE LAS FUERZAS

Frente del Tigré.—Mientras que el "ras" Seyum, el "dedjaz" Ailou Chebebe y el "dedjaz" Asfar Gassa completan su concentración al Sur del Tigré, envían patrullas para combatir a las retaguardias de las tropas italianas, eligiendo con preferencia el ala izquierda o la montaña que domina el valle de Dankalia, donde la marcha de las columnas es muy penosa. También presentan algún frente en la región de Gheralta y en los alrededores de Makalé y del Faras Mai.

LOS NUEVOS ESFUERZOS ITALIANOS

Roma.—Los italianos han realizado un nuevo esfuerzo en dirección del alto valle del Tough Fafan y hacia el Togora y Enda Moemi.

Los ejércitos de Eritrea y de Somalia podrán establecer desde ahora contactos aéreos encaminados a la soldadura de las dos columnas.

BOICOT ITALIANO A EGIPTO

El Cairo.—Dos vapores italianos se han abstenido de efectuar su aprovisionamiento acostumbrado en cigarrillos y otros productos en este puerto, habiendo decidido boicotear a las mercaderías egipcias.

UN NEGRO QUE SE VA

Addis Abeba.—El aviador negroamericano, Hubert Julián, que habían venido a ésta para incorporarse en las fuerzas aéreas etíopes, ha renunciado a su propósito y ha salido ya para Jibuti, debido a dificultades surgidas entre el mismo y los consejeros del emperador Haile Selassie.

LOS ABISINIOS HAN PENETRADO EN ERITREA

Addis Abeba.—Se asegura que fuerzas de las que comanda el "ras" Seyum han logrado envolver el ala italiana del ejército, burlando la vigilancia de las tropas del general Maravigna y penetrando en Eritrea.

Estas fuerzas esperan ponerse en contacto con las del "dejad" Hallibou para iniciar la ofensiva.

PREPARANDO LA OFENSIVA

Harrar.—A pesar de las noticias circuladas estos días lo cierto es que las tropas italianas se encuentran aún a sesenta kilómetros al Sur de Dagabour, ya que la lluvia, que ha vuelto a caer insistentemente, ha retardado el avance.

En las cercanías de Dolo, las tropas que comanda el "ras" Desta, esperan únicamente la llegada de refuerzos para dirigirse a Dagabour, para oponerse al avance de los invasores.

Grandes precauciones en El Cairo.

El Cairo.—Dos estudiantes han resultando heridos al intentar romper el cordón que los policías habían formado alrededor de la plaza de la Opera, en donde se había fijado la celebración de un entierro fingido. Los estudiantes se habían dirigido desde muy temprano hacia dicho lugar, pero la policía tocada de cascos de acero y armada de bastones les obligó a permanecer en filas de dos desviándolos hacia las calles laterales. Camiones con policías armados de carabinas han patrullado por las calles y los guardias de a caballo permanecen preparados para cualquier eventualidad.

Violenta tempestad en El Havre.

El Havre.—A consecuencia de una violenta tempestad y de una intensa niebla, no han podido salir de este puerto ni entrar en él ningún barco. El vapor de la línea Cunard "Alauni", se ha dirigido directamente hacia Inglaterra por no arriesgarse a entrar en este puerto, y el trasatlántico "Normandie", que se encontró con la tempestad en el Canal de la Mancha, ha sufrido retraso a consecuencia de la misma.

Grandes precauciones en El Cairo.

El Cairo.—Dos estudiantes han resultando heridos al intentar romper el cordón que los policías habían formado alrededor de la plaza de la Opera, en donde se había fijado la celebración de un entierro fingido. Los estudiantes se habían dirigido desde muy temprano hacia dicho lugar, pero la policía tocada de cascos de acero y armada de bastones les obligó a permanecer en filas de dos desviándolos hacia las calles laterales. Camiones con policías armados de carabinas han patrullado por las calles y los guardias de a caballo permanecen preparados para cualquier eventualidad.

Grandes precauciones en El Cairo.

El Cairo.—Dos estudiantes han resultando heridos al intentar romper el cordón que los policías habían formado alrededor de la plaza de la Opera, en donde se había fijado la celebración de un entierro fingido. Los estudiantes se habían dirigido desde muy temprano hacia dicho lugar, pero la policía tocada de cascos de acero y armada de bastones les obligó a permanecer en filas de dos desviándolos hacia las calles laterales. Camiones con policías armados de carabinas han patrullado por las calles y los guardias de a caballo permanecen preparados para cualquier eventualidad.

UN PUEBLO ABANDONADO

Frente del Tigré.—La aviación italiana reporta que el pueblo de Antalo ha sido abandonado por sus habitantes, temerosos de los italianos, y después de tres días de furioso bombardeo.

FUERZAS AL FRENTE

Addis Abeba.—La artillería recientemente recibida de Europa ha sido trasladada al frente del Tigré, donde se cree sea entablada próximamente una gran ofensiva.

de se cree sea entablada próximamente una gran ofensiva.

Igualmente ha sido enviada a dicho frente gran cantidad de armamento, municiones y víveres.

EMBARCA EL MARISCAL BADOGLIO

Nápoles.—Ha embarcado para el frente, a sustituir en el mando de las fuerzas italianas al general De Bono, el mariscal Pietro Badoglio, generalísimo italiano.

Noticias de toda España

La viuda de don Luis Bello ha enviado al Tribunal Supremo un escrito, solicitando el indulto de su hijo

Madrid.—La viuda de don Luis Bello ha enviado a la Sala del Gobierno del tribunal Supremo razonado escrito solicitando el indulto de su hijo Lorenzo, condenado a la pena de diez años de presidio por la Audiencia de Santander.

El asunto de los guardias de la generalidad.

Barcelona.—Dícese que en la noche del domingo marchará a Madrid el jefe superior de Policía de Barcelona. El viaje, al parecer, está relacionado con el asunto del reintegro de los guardias de Seguridad que pertenecieron a la Generalidad de Cataluña. Se rumorea que hay mar de fondo en torno a este asunto.

Un hombre mata a su hijo político.

Salamanca.—José Arias, vecino de esta capital, discutió con un hijo político suyo acerca de supuestas infidelidades de la esposa de éste.

El tal José, en el transcurso de la discusión, le propinó tan grande puñalada, que le causó la muerte en el acto.

El agresor se presentó voluntariamente a la Comisaría, ingresando en la cárcel.

Imposición de cruces

El Ferrol.—Ayer se celebró el acto de imposición de las cruces que le han sido concedidas al marinero de la armada Antonio Pereira Yañez y a la joven de 25 años Antonia Méndez Núñez, que, con exposición de su vida salvaron a un niño llamado Manuel Llama, el primero y a una muchacha la joven.

El acto que se celebró en la Delegación Marítima fué presidido por el contralmirante don José Villalobos, quien pronunció un discurso enaltecido por los condecorados.

Un hombre muere el día de su boda.

Granja de Torrehermosa.—Tomás Robledilla, de sesenta y un años, que ayer precisamente iba a contraer matrimonio con una joven le dieciocho, falleció a consecuencia de habersele declarado la gangrena.

El muerto advirtió hace unos días que le había salido una mancha en un brazo y consultó a un doctor, quien le advirtió que el caso podía ser peligroso, aconsejándole que aplazase la boda y se sometiera a un tratamiento.

Tomás desoyó la advertencia del médico, y descuidó el someterse a un tratamiento previsto, falleciendo ayer.

El hecho ha producido gran emoción en el pueblo por coincidir la fecha de la muerte con la señalada para el matrimonio.

Accidente de automóvil.

El Ferrol. — Cuando conducía un camión Ramón Carro, vecino de El Ferrol, a consecuencia de un falso viraje, chocó el vehículo contra un árbol pereciendo uno de los ocu-

pantes del mismo y resultando otros dos gravemente heridos.

Un suceso extraño.

Las Palmas.—Ayer ocurrió en un pueblo inmediato a esta capital un extraño suceso que costó la vida a un hombre, y que aparece envuelto en el mayor de los misterios.

El vecino de esta capital Tomás Aguiar que se encontraba en una taberna, salió al exterior de la misma dando gritos, mientras trataba de contener la sangre que le manaba de una herida que tenía en la ingle.

Detrás de él salieron otros individuos que le recogieron y llevaron a la Casa de Socorro, donde falleció poco después.

La guardia civil del puesto interrogó a los que habían estado haciendo compañía al muerto, acerca de la forma en que le fué producida la herida que le ocasionó la muerte, pero ninguno de ellos supo dar razón.

Por otra parte, la víctima, antes de morir, fué interrogada también en la Casa de Socorro, acerca de quién fué el agresor, pero se negó a manifestarlo.

El juzgado, con el fin de averiguar lo referente a este extraño suceso ordenó fueran detenidas todas las personas que se encontraban en la taberna en el momento de cometerse el crimen.

Información del Gobierno civil

Do 18.000 pesetas de ingreso, 16.000 para reorganización sanitaria. De 16 guardias de Seguridad destinados a Reinosa, seis van voluntarios (2).

Entre las noticias que nos ofreció en la tarde de ayer el señor Sánchez Campomanes, destacan tres: La queja del Ayuntamiento de Soba, quien manifiesta la difícil situación que le crea la reorganización sanitaria. Tiene de ingreso 18.000 pesetas y se ve obligado a destinar 16.000 a dos médicos, a un practicante, a un veterinario, a una comadrona, a la farmacia, a...

Otra noticia es la de que se interesa de Madrid, el que nombren un delegado los transportistas para que asista a la asamblea que se celebrará el jueves próximo. La otra ¡ah, lá otra! El que, de dieciséis guardias de Seguridad destinados a Reinosa, nada menos que seis se presentarán voluntarios, entre ellos un andaluz. ¿Qué tendrá Reinosa? Mientras los reinosanos esperan los catorce millones prometidos por el señor Gil Robles; el ministro de la Gobernación, más atento que el de la Guerra, les envía dieciséis guardias y un jefe. Vemos que progresa Reinosa.

CARTELERA POLÍTICA

PARTIDO NACIONAL REPUBLICANO

Advertiendo determinadas omisiones en las listas expuestas del Censo electoral, se ruega a los correligionarios y afines acudan con antelación debida a comprobar si están incluidos y, en caso contrario, se pasen por la Secretaría del partido, calle de Alfonso VIII, número 2, para informarle de la manera en que tiene que resolver su inclusión.—La Comisión.

El Censo electoral en Peñacastillo

Se pone en conocimiento de los ciudadanos que deseen interesarse por el derecho al sufragio electoral, que pueden hacerlo todos los días, de siete a ocho, en el local del Subcomité Socialista, Barrio de Camarreal, hasta el día 28 del corriente.

Ashismo, la Sección primera del Distrito octavo, correspondiente a los barrios de El Castro y Campogiro, estará en la Primera Etapa de Campogiro, a cargo de los camaradas Jaime Sánchez y Angel Carrera, de doce a una y de seis a siete de la tarde. — EL SUBCOMITE.

Agrupación Socialista de Cabezón de la Sal.

Se pone en conocimiento de los electores, incluidos o no en el Censo, que en el local de Izquierda Republicana de esta villa funciona diariamente, de seis a ocho de la tarde, y los domingos, de cuatro a seis, una oficina de información de asuntos electorales, encargada de la tramitación gratuita de las inclusiones y rectificaciones del Censo electoral.

El Comité.

Izquierda Republicana

La Agrupación local se complace en poner en conocimiento de todos sus afiliados, simpatizantes y en general de todas las personas de izquierdas, que en su domicilio social tienen a su disposición un censo electoral.

Es un ineludible deber, en las actuales circunstancias, el que cada republicano compruebe de por sí, si se halla incluido en el último censo, para si no realizar las oportunas reclamaciones de inclusión.

Para todas estas formalidades, así como para las rectificaciones que fuesen necesarias.

Izquierda Republicana tiene nombrada una Comisión electoral, que se reúne todos los días, de siete a nueve de la noche, en su domicilio social.

Censo electoral

Se pone en conocimiento de todos los afiliados y simpatizantes, que aquellos que cumplan veintitrés años hasta el 30 del mes actual tienen derecho a que les incluyan en el censo sin más requisito que el que estén empadronados. También advertimos

a todos los que cumplan veintitrés años hasta el 30 de noviembre de 1936, que tienen derecho a que les incluyan también en el censo, pues siempre que se celebren elecciones, aunque sólo sea un día después de cumplir los veintitrés años, quedan automáticamente con derecho a votar. Este es un dato muy importante que deben tener en cuenta aquellas personas que estén en esta situación, necesitando para acreditar su legalización el certificado de nacimiento que los Juzgados municipales respectivos tienen obligación de facilitar gratuitamente, según decreto de la Presidencia del Gobierno de fecha 5 de abril último.—El secretario general.

Reorganización de los republicanos de izquierda en Polaciones

A pesar del obligado silencio en que hemos estado sumidos desde hace tiempo, los ideales democráticos e izquierdistas en este rincón de la Montaña no han muerto; todo lo contrario, resurgen con más bríos, más entusiasmo, para ir en el momento preciso a la reconquista de la

Taxis Salero
Teléfono 252
TORRELAVEGA

República del pueblo, que él mismo se dió por su libérrima voluntad en aquella fecha gloriosa del 12 de abril del 31.

El domingo pasado fué reorganizada la Junta directiva de la Agrupación local del Partido Nacional Republicano, quedando constituida dicha Directiva por los correligionarios siguientes:

Presidente, don Eduardo García y García; vicepresidente, don Benito Casares; secretario, Ciriaco Morante; tesorero, don Juan José Moreno; y vocales: don Pedro Gombano García, don Isidro Cicero y don Arturo Noriega.

Esta nueva Junta directiva está dispuesta a hacer cumplir los estatutos del Partido a todos sus afiliados y representantes en el Municipio, y la disciplina que en ellos está establecida, para la mejor marcha de aquella agrupación.

En días sucesivos iremos dando a conocer los trabajos de reorganización de este Partido de Izquierdas y su programa futuro.

También nos hemos de ocupar de los asuntos de más vital interés de este Municipio, y su administración por los representantes de este Ayuntamiento.

Hemos tenido el gusto de saludar al joven Toribio Rubayo Noriega y su simpatísima esposa, Aurora Morante, a su paso por Uznavo, pueblo natal del simpático Toribio, donde han pasado unos días de luna de miel en compañía de su familia, habiendo sido obsequiados por la Juventud y sus numerosas amistades.

Deseamos a la feliz pareja todo género de felicidades en la nueva vida, y una eterna luna de miel.
Eduardo García.

Colocación de la primera piedra para la construcción del nuevo Ateneo Popular

En la mañana del domingo tuvo lugar la colocación de la primera piedra para la construcción del edificio que será Ateneo Popular, a cuyo acto asistió numeroso público e invitados, a pesar de la pertinaz lluvia que caía insistentemente.

Después de firmada el acta, se envolvió juntamente con los periódicos locales y algunas monedas de oro, plata, níquel y cobre, procediéndose a la colocación a los sonos del himno nacional, que tocaba la ronda "Katiuska".

El edificio, que se construirá en el solar de la calle de Pedruca, consta de planta baja y dos pisos, ampliándose a cuatro o cinco cuando el orden económico lo permita.

El acto terminó con vivas a España a la República y al Ateneo.

Capítulo de sucesos

Las familias "cariñosas".

A las seis de la mañana del domingo tuvieron una riña el matrimonio Fernando González, de 42 años, y Celestina Eibar, de 34, domiciliados en la travesía de Africa, 3, tercero, teniendo que ser curados en la Casa de Socorro Fernando González, de heridas inciso cortantes en la región frontal y en la mejilla izquierda.

Su esposa, Celestina Eibar, de erosiones y contusión en la región frontal, y Modesta González, que salió en defensa de Celestina, de una contusión en la región frontal y distensión ligamentosa en la muñeca izquierda.

También Juana Vallina, de cuarenta años, domiciliada en la calle del Asilo, 5, tercero, fué agredida por su esposo, que la causó diversas contusiones en distintas partes del cuerpo. Se encuentra embarazada de siete meses.

Varios incendios en la provincia.

En Vega de Pas, barrio de la Maza, se incendió una cabaña deshabitada propagándose el incendio a otra cabaña vecina, a causa del fuerte viento que hacía. Ambas quedaron destruidas.

También se incendió en el pueblo de Villanueva, a consecuencia de un cortocircuito, tres edificios que formaban un solo cuerpo, quedando completamente destruidos.

No hubo ninguna desgracia, lográndose salvar el ganado que había en el interior, y calculándose las pérdidas en unas 32.000 pesetas.

Roberto Alvarez
ABOGADO

Alameda 1.ª, 18
Teléfono 16-64

CAFÉ CANTABRO

Burgos 1. -- Telef. 36-57

Hoy, martes, debut de

Mario del Castillo

Estilista del tango

Gran éxito de

Emilia Colven

Cancionista

Todos los días secciones a las 8 y 11.
Domingos y días festivos, sección de moda a las 6.

Cartelera de Espectáculos

María Lisarda (COLISEVM)

Hoy, martes. A las 7,15 y 10,30.

Warner Oland, el creador del chino detective Chan, en su mejor película
CHARLIE CHAN EN EGIPTO

Mañana, miércoles, Fémica. Un programa sensacional: TURANDOT, PRINCESA DE CHINA. Un film espectacular de la U. F. A., Kate de Nagy.

El viernes, estreno en España de una gran producción humorística LA HIJA DEL PENAL, por Antonio Vico y Blanca Negry.

GRAN CINEMA

Hoy, martes. A las 7,15 y 10,30.

PRECIOS POPULARES **RUMBA** Por Carole Lombard y George Raft

Completará el programa, el maravilloso dibujo de Walt Disney, BEBÉS ACUÁTICOS, en tecnicolor.

Mañana, miércoles, EL VIDENTE, por Claude Rains (El hombre invisible) y Fay Wray. El jueves, acontecimiento: RUMBO AL CAIRO, Miguel Ligeró, Mary del Carmen y Ricardo Núñez. Una producción nacional llena de gracia y modernidad.

SALA NARBON.--A las 4,30, 7,15 y 10,30: "El vuelo de la muerte". En español, por Ramón Pereda.

PABELLON NARBON.--Desde las 3,30 continúa: "El vuelo de la muerte", en español, por Ramón Pereda.

SALON VICTORIA.--A las 7,15: "Bodas de despecho." Comedia sentimental interpretada por Chester Morris. Butaca, 0,75.

POPULAR VICTORIA.--Desde las 6,30, continúa: "Bodas de despecho".

La Asociación de Antiguos Alumnos de la Escuela municipal Tercera del Centro

La Asociación de Antiguos Alumnos de la Escuela Municipal Tercera del Centro, ha celebrado recientemente su asamblea general ordinaria, en la que con asistencia de gran número de asociados, quedó elegida la siguiente Junta directiva:

Presidente, don Santiago Montoya; tesorero, don Carlos Arranz; contador, don José Lavín; secretario, don Luis Riera Ganzo; y vocales los señores don Ramón F. Lombra, don Manuel Villa, don Pantaleón Marquín, don Joaquín Crespo y don S. Jiménez Toca.

Los componentes de la nueva directiva, siguiendo los proyectos de sus antecesores, continuarán la obra iniciada por aquéllos, tanto en lo relacionado con la intensificación de las clases nocturnas, llevadas con excelente acierto por los señores Urculo (don Eduardo) y Quintana (don Ramón), como por el restablecimiento de la cantina escolar, inaugurada con notorio éxito en el pasado curso.

Es propósito de la nueva junta directiva ampliar el número de los niños a quienes alcance el beneficio de la cantina escolar, obra que, sin ayuda oficial alguna y sólo a expensas de sus asociados comenzó a funcionar el pasado mes de febrero, y volverá a instaurarse en los primeros días del mes inmediato.

Para lograr tan plausible fin es necesario que todos los asociados y simpatizantes a tan bella obra cultural y social, faciliten según sus medios económicos --por modestos que sean-- cualquier cantidad en metálico, a fin de remediar uno de los

más graves problemas que agobian a los hijos de los humildes y de los sin trabajo, precisamente en estos crudos días del invierno.

Para obtener una recaudación superior a la de las cuotas ordinarias, esta Asociación ha organizado un festival artístico, que tendrá lugar en breve, en el local de la Escuela municipal de Ruamayor, y del cual daremos a conocer su programa dentro de breves días, siendo deseo de esta Junta directiva que todos los asociados se constituyan desde este momento en fieles propagandistas de tan beneficiosa obra, ya que ella redundará única y exclusivamente en beneficio de los niños necesitados que asisten a la escuela mencionada.

X. X.

Apoya a la prensa obrera, que ella te devolverá multiplicado el fruto de tus sacrificios

Ayuntamiento de Santander

Acordada la imposición definitiva de contribuciones especiales por las obras de la calle de Menéndez Lurca, queda expuesto al público el expediente por plazo de quince días, a partir de la publicación en el Boletín Oficial.

Palacio municipal, a 16 de noviembre de 1935.—El alcalde, HERMINIO VILLEGAS DE LA VEGA.

Para muebles baratos

4 CAÑOS

TORRELAVEGA

"LA IDEAL ARTÍSTICA" ESTUDIO FOTO PICTÓRICO

Especialidad en Ampliaciones al Bromoleo sobre lienzo y madera en colores naturales.

A plazos y contado.

Calle del Peso, 16, 1.ª, derecha

GRAN SASTRERIA
Depósito de paños finos.
Trincheras e impermeables
La mejor tienda
Miguel Guerra
TORRELAVEGA

BOMBAVA!

CABALLEROS:

Por 13 pesetas

estará usted calzado durante la temporada. Botas y zapatos con piso de cuero y de goma, por poco dinero.

Nadie puede vender más barato que esta Casa

Visítela usted y se convencerá

Zapatería EL CAÑON

Santa Clara, número 5

SEÑORAS:

Por 12,50 pesetas

hay fuertes, elegantes y finos zapatos con tacón alto y medio en pieles de color charol y ante negros y marrón

Alarazanas, 12

Paragüería "SIMAR"

Alarazanas, 12

No tiréis vuestro paraguas por viejo o estropeado que esté. En esta Casa se le ponen :: :: nuevo por muy poco dinero :: ::

OBRERO: AQUI ENCONTRARAS TODA CLASE DE ROPAS DE MAHON AL ALCANCE DE TU BOLSILLO

Especialidad en paraguas de encargo

CURIALES Y PROCESADOS

Varias sentencias

Por el Tribunal de la Audiencia provincial han sido dictadas las siguientes sentencias:

A Dionisio Sagarzúa, como autor de un delito de lesiones, se le condena a un año y un día de prisión menor; se absuelve a Alfredo Sánchez del delito de amenazas, y a José Luis de la Hoz del de imprudencia; Vidal Arenal es condenado a diez meses y un día de prisión menor por imprudencia, y Felipe Martínez y José González, a un año y un día cada uno por lesiones.

Enrique Angel Ibáñez, encausado por estafa, es condenado a 500 pesetas de multa, así como Modesto Pardo, por uso de cédula personal falsa, imponiéndose a Jesús David y Julián Martínez otra multa de 250 pesetas por lesiones.

Señalamientos para hoy

Hoy, por la mañana, se verán en la Audiencia, ante el Tribunal ordinario, las siguientes causas:

A las diez de la mañana. -- Procede de Santoña, por lesiones, contra Norberto Cano Cobo. Abogado, señor Mateo (I.); procurador, señor Dóriga; ponente, señor Macho Quevedo.

A las once de la mañana. -- Causa procedente de Torrelavega, por amenazas, contra Paulino San Miguel García. Abogado, señor Quintanal; procurador, señor Torre; ponente, señor Vallejo.

A las once y media de la mañana. -- Cauca procedente de Laredo, por lesiones, contra Manuel Martínez Castro. Abogado, señor Arce; procurador, señor Ríos; ponente, señor Vallejo.

Otros señalamientos para la presente semana

Mañana, miércoles, se celebrarán en la Audiencia los siguientes juicios orales:

A las diez de la mañana. -- Causa por lesiones, procedente del Juzgado del Oeste, contra Antonio López; Abogado, señor Lavín; procurador, señor Cuevas; ponente, señor Macho Quevedo.

A las diez y media. -- Causa procedente de Torrelavega, por daños, contra Francisco Beso. Abogado, señor Labat; procurador, señor Roiz; ponente, señor Macho Quevedo.

A las once. -- Causa por daños, procedente de Castro Urdiales, contra Benito Gómez; abogado, señor

Mateo (L.); procurador, señor Cuevas; ponente, señor Vallejo.

A las once y media. -- Causa por lesiones procedente de San Vicente de la Barquera, contra Francisco Eduardo Sánchez y otro. Abogado, señor Ferreiro; procurador, señor Bisbal; ponente, señor Macho Quevedo.

El jueves, día 21, se celebrarán también los siguientes juicios:

A las diez de la mañana, pleito de divorcio: Benita Gutiérrez, contra Serafín Vicente Pando. Abogados, señores Pares y Mateo (I.); procuradores, señores Valle y Cubría; ponente, señor Macho Quevedo.

A las diez y cuarto, divorcio: Serafín Norberto Crespo, contra Luisa Fillat. Abogado, señor Ortiz Dou; procurador, señor Cubría; ponente, señor Macho Quevedo.

A las diez y media, divorcio: Margarita Inigo, contra Antonio Caso. Abogados, señores Mateo y Sánchez; procuradores, señores Valle y Marañón; ponente, señor Vallejo.

A las once menos cuarto, divorcio: Brígida Lastra, contra Moisés Gutiérrez; Abogados, señores Mateo (I.) y Cerecedo; procuradores, señores Torre y Astrain; ponente señor Vallejo.

A las once. -- Causa por lesiones procedente de Reinoso, contra José Francisco Sáiz; abogado, señor Casanueva; procurador, señor Astrain; ponente, señor Vallejo.

A las once y media. -- Causa de Santoña, por lesiones, contra Santiago Santa Cruz; abogados, señores Fernández Barros y Nardiz; procuradores, señores Cuevas y Lomberra; ponente, señor Macho Quevedo.

La Asamblea de la Agrupación Socialista

(Viene de la página octava)

Por último, y antes de levantarse la sesión, se acordó dirigirse a los poderes públicos pidiendo sea desalojado el fuerte de San Cristóbal.

También se adicionó a esta proposición, a petición del compañero Gómez, que la Agrupación se adhiera a la campaña emprendida por el semanario "Trabajadores", de Pamplona, en pro de la desaparición del fuerte de San Cristóbal como prisión.

La asamblea se dió por terminada en medio de gran entusiasmo, a las doce y cuarto de la noche.

Bar VIÑA B

Especialidad en Manzanilla y vinos blancos de la Nava.

Inmejorable café exprés

Surtido variadísimo de tapas

Travesía Hernán Cortés, 7

TELÉFONO, 26-11

LA CASA DEL MAHON

Alarazanas, 6

TRABAJADOR MONTAÑÉS

Comprando nuestros artículos de excelente calidad y mejores precios, ayudas a obreros montañeses y a la industria regional.

Buzos, Chaquetas y Pantalones de mahón, Camisas de la ponderada marca SIN FIN. Especialidad en la medida por maestro cortador.

NOTA IMPORTANTISIMA.—A todo cliente que presente el cupón-anuncio de LA REGION, se le hará un descuento de 0,50 céntimos en la compra de un BUZO, CHAQUETA o PANTALON

VALE por 50 céntimos de descuento.

LUCHA DE CLASES

TRIBUNALES DE TRABAJO

Varias multas por infracción de bases.

Por los inspectores de Trabajo han sido impuestas varias multas por infracción de la legislación social a los siguientes patronos:

De Santander: Cristóbal García, Didimo González, José Quijano y Jesús Ortiz.

De Unquera: Viuda de Anastasio Noriega y Sánchez y Cobo; de Mollada, viuda de Cabo, y de Potes, Juan Roiz y Susana Echevarría.

Multas a Compañías de Seguros.

Por la Delegación provincial de Trabajo han sido multadas diversas Compañías de Seguros por dejar incumplidos los preceptos que señala el Reglamento para la aplicación de la ley de Accidentes del Trabajo, en cuanto se refiere a la entrega de partes y liquidaciones.

SEÑALAMIENTOS ANTE LOS JURADOS MIXTOS

Para esta semana están anunciados los siguientes juicios ante la Segunda Agrupación de Jurados mixtos:

Día 19.—A las cuatro de la tarde, conciliación. Ricardo Canal contra Pérez Hermanos.

de, conciliación. Ricardo Canal contra Pérez Hermanos.

Día 20.—A las cuatro de la tarde. Conciliación. Manuel San Miguel contra Salvador Ros.

Día 21.—A las cuatro de la tarde. Conciliación. José Jorrín contra S. Martínez Pinillos.

Día 22.—A las cuatro de la tarde. Antonio Fernández Sánchez contra José Sordo.

OTRAS NOTICIAS

Una comida fraternal.

El domingo se reunieron en fraternal comida un grupo de amigos y compañeros de una organización sindical de la ciudad para festejar la consecución de determinadas reivindicaciones de tipo económico.

La comida transcurrió en medio de gran alegría y compañerismo. A los postres hicieron uso de la palabra varios compañeros, que ensalzaron la labor que realizan las organizaciones clasistas, tomando como ejemplo las mejoras que se festejaban.

Por último, y a iniciativa de uno de los comensales, se hizo una colecta en favor de los presos, recaudándose 29 pesetas, que serán entregadas a la Agrupación Socialista.



SANTOÑA (SANTANDER)

botón, encaje de oro
preciosa
costuras sobrecostadas
usando topa
vestirá bien y economizará dinero

CASIMIRO SAINZ, 23. - Apartado 164 - Teléfono 35-50 - SANTANDER

ANUNCIOS PROFESIONALES

(Tarifa económica y especial)

BAR COSMOPOLITA. — Bailén, 4. Propietarios, Mata y Fabián, antiguos camareros. — Especialidad en café exprés, manzanilla y blanco de la Nava. Licores de las mejores marcas.

LA FERROVIARIA.—Castilla, 14. Bebidas, cafés, comidas económicas.

BAR VISTA ALEGRE. — Vicente Solórzano, Calderón y Méndez Núñez. Cocido, comidas diversas, meriendas y bebidas.

DESEO huéspedes fijos. Pensión 5 pesetas. Casa particular. Baño, instalaciones independientes, mucho sol. Informes, LA REGION.

SE VENDE aparato de radio modernísimo, seis lámparas, corriente alterna, onda larga, corta y extracorta. Facilidades de pago. Informes en esta administración de seis a siete de la tarde.

PEDID el "Exquisito" Rioja-Clarete Superior Depósito. José Navarro. Astillero.

SE VENDE, en el interior de la ciudad, casa, que consta de dos pisos y planta baja, con cuatro cuartos de tierra. 15.000 pesetas. Informes en esta administración de seis a siete de la tarde.

SE VENDE, en calle muy céntrica, primer piso de casa nueva, llave en mano, cuarto de baño y siete habitaciones. 13.000 pesetas. Informes en esta administración de seis a siete de la tarde.

ROBERTO ALVAREZ; Abogado. Alameda primera, 18. — Teléfono, 16-64.

COMPRARIA piso en calle céntrica; informes esta Administración, de 6 a 7.

INTERESA comprar casita, preferible con un poco de terreno, o piso económico, parte oeste de la ciudad. Informes esta Administración, de 6 a 7.

PISO PROPIO obtiéndose mediante renta mensual módica. Informes Cooperativa Propiedad, Velasco, 7 de cuatro a siete.

CIRO VALLECILLO. — Sastre. Conocido por su buen corte, esmerada confección, hechuras de trajes y abrigos, 30 pesetas; con buen forro, 40 pesetas.—Doctor Madrazo, número 18.

Izquierdista: Acuérdate de tu Prensa y de cuanto te desdijó la contraria, llevándote hacia la situación política que maldices
Quince céntimos a un periódico reaccionario o pastelero, es retardar la prosperidad de tu prensa y prorrogar el uso de los privilegios de tus adversarios.

BAR HABANA, Vargas, 15. Manuel Ceballos. Tertulias proletarias.— Servicios excelentes. Visítad este bar.

¡¡ENFERMOS!! vuestras enfermedades se curarán acudiendo al Instituto "Medico Naturis" de Medicina Natural, Burgos, 2, primero. — Consulta de 10 a 1 y de 3 a 7. — Miércoles y jueves, gratis.

VEGA TRAPAGA. — Venereo. — Sífilis.—Consulta de 11 a 2.—Económica, diaria, de cuatro a seis y media tarde.—Méndez Núñez, 7 segundo.

MOTOR eléctrico, corriente alterna, 1 C. V. se vende, en inmejorables condiciones. Informes en esta Administración.

COMPRARIA motor 1/2 c. v. para corriente continua. Informes en esta Admón.

MARIANO Cañeja Jiménez, practicante excedente del Hospital de San Rafael, ofrece sus servicios gratuitos, todos los días hasta las diez de la mañana en Perines, 20 segundo, y recibe avisos en el estanco "Bar La Bombilla".

ELIJA USTED UN REGALO.—Elija usted gratis completamente, un regalo entre los siguientes: gran Geografía Universal, 1.000 páginas, miles de ilustraciones en colores. Enciclopedia Ilustrada, 1.500 páginas, miles de ilustraciones, mapas en colores. Todos estos libros, editados en el año 1933 y lujosamente encuadrados en tela. Cualquiera de estas obras que usted elija se le enviará gratis. **INSTITUTO SOCIAL DE BELLAS LETRAS.** Apartado 6.021. Obra que elija... Domicilio... Madrid.

Las izquierdas montañosas

La Agrupación Socialista adoptó interesantes acuerdos sobre propaganda

A las ocho y media del viernes dió comienzo la reunión, bajo la presidencia de Juan Ruiz. Siguió discutiéndose la ponencia del Comité sobre Reglamento de la minoría municipal socialista, aprobándose sin discusión el resto de su articulado.

Púsose después a debate otra ponencia del Comité sobre secretaría política municipal, aprobándose el artículo primero con una enmienda, en la que se dice que el secretario político sea elegido por la asamblea de la Agrupación y no por el Comité.

Contestando a preguntas del compañero Montero, el Comité contestó que él ya ha pensado en retribuir o, mejor dicho, gratificar al compañero que desempeñe la Secretaría política y que tratará de llevarlo a la práctica.

Preguntó después el mismo compañero por qué se establece la incompatibilidad entre los empleados municipales afiliados al partido y el cargo de secretario político municipal, contestándole Roberto Alvarez. Después de unas aclaraciones de Montero y Bruno Alonso, quedó aprobado el artículo. Después se aprueban sin discusión los artículos 2 y 3.

Con varias aclaraciones de Solana, Berna, Alvarez y Leiza, es aprobado el artículo 4.

Al discutirse el artículo sexto, que señala al secretario político dos años de estancia en su cargo se produjo un pequeño debate en el que intervinieron los compañeros Francisco Gómez, Roberto Alvarez, Berna y Fidalgo, aceptando el Comité una enmienda de este último, en el sentido de que el cargo de secretario político tenga un mandato igual de duración al del Comité.

La Secretaría política provincial

A continuación fué discutido el proyecto de reglamento de la Secretaría política provincial, que la Agrupación Socialista presentará al

pleno o Congreso de la Federación provincial de Agrupaciones Socialistas.

Aprobado el artículo primero con ligerísimas modificaciones, se acordó, en relación con el segundo, que el secretario político sea libremente elegido por la asamblea plenaria provincial.

En relación con el artículo tercero, el Comité recoge una sugerencia de Somarriba, encaminada a que se retribuya al secretario político provincial, sugerencia que se trasladará a la Federación provincial.

Sin discusión son aprobados los artículos cuarto, quinto y sexto. En cuanto al séptimo, fué aprobado después de intervenir Fidalgo, Somarriba y Alvarez, en el sentido de que el secretario político provincial tenga igual tiempo de mandato que el Comité, no pudiendo ser separado sino mediante expediente.

La ponencia sobre propaganda

Sin discusión son aprobados los restantes artículos, dándose cuenta después del dictamen sobre propaganda. Son aprobados sin discusión los artículos primero, segundo y tercero. En el artículo cuarto, que se refiere a la obligatoriedad de que los oradores hayan de ser pedidos directamente a los Comités de la Agrupación o Federación provincial, no pudiendo intervenir ningún afiliado en actos de ninguna especie sin previo permiso de los Comités citados, se promueve un extenso debate.

Después de contestarse a una pregunta del compañero Mendieta, Berna propuso que en el mencionado artículo se haga constar que cuando el orador sea solicitado por las Federaciones provincial de Juventudes Socialistas o Federación Obrera Montañesa, no se requiere de la autorización del Comité. Roberto Alvarez rechazó la propuesta por el Comité, y el compañero Mendieta solicitó la supresión del artículo por estimar que

de aprobarse, pueden producirse rozamientos, no sólo entre el Comité y los afiliados, sino entre el Comité y las organizaciones que soliciten oradores. Este mismo criterio fué sostenido por el camarada Argüeso, quien pidió que en los mítines sólo puedan intervenir quienes sostengan la posición política del Partido Socialista.

Volvió a intervenir Roberto Alvarez, haciéndolo después los camaradas Güemas, Berna, Juan Ruiz y Beoña, quien pide sea atendida la petición de las organizaciones, enviando el orador que soliciten.

Puestas a votación, son rechazadas por mayoría las propuestas de Mendieta, Beoña y Berna, quedando aprobado el dictamen del Comité.

En defensa del partido Aprobado después el dictamen del Comité sobre grupos sindicales socialistas, fué puesta a debate una ponencia del mismo sobre "Defensa del Partido".

En ella, entre otras cosas, se censura la publicación de los periódicos "Democracia" y "Claridad", y se pide a la ejecutiva del Partido se impida su publicación, así como requerir a la Federación Nacional de Juventudes Socialistas para que su periódico, "Octubre", no descienda al terreno personal en sus campañas. Roberto Alvarez explicó el alcance de la proposición, pidiendo a los afiliados no entren en el fondo de la cuestión, por considerar que no es éste el momento más apropiado para hablar de tendencias.

Bruno Alonso intervino en primer lugar para decir que, si de verdad no se quiere entrar en el fondo del debate, debe acordarse: Que la Agrupación Socialista proponga a la ejecutiva del Partido Socialista que, mientras tanto no se autorice la aparición de "El Socialista", se edite un órgano oficial del partido y hecho esto, se requiera a las Agrupaciones para que enjuicien a los compañeros que en sus manifestaciones escritas o en la tribuna se salgan de la disciplina del partido atacando personalmente a los afiliados al mismo.

Se suspende por unos momentos la asamblea, para que el camarada Bruno Alonso redacte su propuesta, y reanudada la sesión, el Comité manifiesta que hace suya la proposición de Bruno, retirando el dictamen.

Berna hizo notar que el Comité de la Federación provincial socialista ha hecho llegar a la ejecutiva del partido, pidiéndole interpusiera su influencia para impedir las polémicas que se vienen manteniendo, habiéndoseles contestado que señalarán casos concretos, no creyéndose el Comité provincial, a la vista de esta respuesta, con autoridad suficiente para hacerlo.

Intentaron hablar algunos compañeros, pero la presidencia cortó el debate, sometiendo a votación la propuesta de Bruno Alonso, que fué aprobada casi por aclamación. Verificada la votación, Bruno Alonso se lamentó de que la presidencia no hubiera permitido intervenir a algunos camaradas, por estimar él que debería de haberse hablado sobre la propuesta.

Le contestó Juan Ruiz, y después este mismo compañero dió cuenta de que es preciso elegir delegado efectivo y suplente al pleno provincial, pero que previamente, el Comité propone se pida a la Federación provincial la celebración urgente de un pleno provincial, al que el delegado de la Agrupación de Santander debe llevar el mandato de impugnar la gestión del Comité provincial y pedir rápidamente la celebración de un Congreso, para nombrar otro Comité.

Leiza defendió esta propuesta del Comité, extendiéndose en consideraciones sobre la labor de la Federación provincial. Intervinieron después Antonio Ramos, Berna, Leiza, Santiago Ramos y algunos otros, acordándose que a la vista de lo que se exponga en el pleno, se convoque rápidamente a un Congreso provincial.

Como delegados fueron elegidos, Feliciano Leiza, efectivo, y Juan Ruiz, suplente.

(Continúa en séptima página)

Noticias de provincias

En Vigo se promueven incidentes con motivo de la venta de un periódico monárquico

Vigo.—En la mañana del domingo, con motivo de haber sido puesto a la venta el primer número de un nuevo periódico que se titula "España", que edita el Bloque Nacional, se produjeron unos incidentes entre elementos del Bloque y otros extremistas. Cuando mayor era la afluencia de público en la calle de Galán, un grupo de individuos del Bloque que vendía el mencionado periódico fué atacado por otro grupo, de trabajadores que les arrebató los periódicos que llevaban.

Entre los dos grupos se produjeron las naturales colisiones. Grupos de uno y otro bando intentaron mediar con ánimo de calmar a los contendientes. Acudieron varios guardias que lograron dispersar en breves instantes a los revoltosos. Entre el público se originaron los sucesos consiguientes, sin otras consecuencias más graves.

DETALLES RELACIONADOS CON LA FUGA DE DOS INDIVIDUOS

Barcelona.—Se han podido precisar detalles relacionados con la fuga de los cuatro individuos a quienes se les juzgó en el Consejo de guerra últimamente y que tanto ha apasionado a la opinión pública.

Las referencias que hemos podido adquirir parecen indicar que después del Consejo de guerra, por orden del juez los cuatro detenidos deberían ser conducidos a la cárcel nuevamente, pero en el trayecto éstos persuadieron a los agentes de los custodiaban y conducían para que les fuese permitido comer en la calle, toda vez que en la cárcel no podrían hacerlo debido a la hora tan avanzada. Se nos informa que de los cuatro agentes que custodiaban a los detenidos, tres pertenecieron a la Generalidad y uno a la plantilla del Estado. Los detenidos lograron convencer a los guardias, marchando a comer a un bar sito en la calle del Parlamento, que se conoce por el nombre de "El Infierno-Bar". Dos de los guardias se quedaron en

la puerta, esperando que los detenidos cenaran, y los otros dos subieron con los procesados para vigilarlos. La cena duró desde las ocho y media hasta las once menos cuarto. Durante el transcurso de la misma se sabe que los detenidos hicieron gran consumo de bebidas. Los guardias pudieron darse cuenta de que los detenidos hicieron un movimiento rápido y tomaron por una escalera por la que intentaban escaparse. Se tiene la certeza de que por los detenidos era bien conocido el lugar en que se hallaban. Los guardias pudieron detener, no obstante, a los detenidos Juan Sánchez y Francisco Detrell. Los otros dos consiguieron escapar.

Se ha sabido también que en el avión particular dispuesta para el ródromo Camuda se hallaba una avioneta particular dispuesta para partir, creyéndose fundadamente que este aparato fuera utilizado por los fugitivos, en el que se habrán dirigido a Perpignan. La policía, hasta ahora, no tiene el menor rastro.

Relacionado con este suceso han sido detenidos dos individuos, al parecer agentes de enlace, que estuvieron hablando con los detenidos durante un momento breve, mientras se celebraba el Consejo de guerra.

Se hallan detenidos, sujetos a expediente, los cuatro guardias que custodiaban a los presos.

LLEGA Y SERA EXPULSADO UN SOBRIÑO DEL EX PRESIDENTE PORTUGUES A QUIEN SE CONSIDERA ESPIA

Barcelona.—El domingo ha llegado a esta capital, procedente de Mallorca, un joven llamado Luis de Avella, sobrino del ex presidente de la República portuguesa.

Dícese que a este individuo se le va a expulsar inmediatamente, tal vez el lunes mismo, por recaer sobre él sospechas como agente de espionaje.

Información marítima

En nuestro puerto entraron el domingo dos trasatlánticos

A las ocho de la noche del domingo fondeó frente al muelle embarcadero la motonave "Orinoco", que procedía de Centro y Sud América, la cual, después de desembarcar el pasaje, salió para Southapton.

También entró el "Cardillera", procedente de Dover, el cual salió más tarde en dirección a las Barbadas.

El tiempo.

Barómetro, 763; termómetro, 11; viento W fresco; marejada del N. W.; cielo cubierto; horizonte chubascoso. Estado de la barra, bueno. Probable tiempo nuboso y marejada del W.

Movimiento del puerto.

El tráfico en el puerto el domingo y ayer fué el siguiente:

Entrados: "Teiar", con carbón, de Gijón. "Orinoco", con general y pasaje, de Vigo.

"Tiberium", con general, de Bilbao.

"Cordillera", con general y pasaje, de Dover.

Salidos: "Cabo Espartel", con general, para Barcelona.

"Teiar", en lastre, para Bilbao.

"Orinoco", con pasaje y carga general, para Southapton.

"Cordillera", como el anterior, para los Barbados.

"Tiberius", con general, para Gijón.

Aviso a los navegantes.

El delegado de Cádiz anuncia que la boya negra de luz verde fija, si-

tuada al Sur del malecón levante de aquel puerto, ha quedado sustituida por un castillete metálico de color negro que da noventa destellos verdes por minuto.

También ha sido corrida setenta metros hacia fuera en la misma dirección, la boya de luz roja que marcaba el exámetro de la escollera, para facilitar la construcción del dique Sur en el puerto de Tenerife.

El trabajo en los muelles.

Doscientos veinticinco obreras se emplearon ayer en las distintas faenas a realizar en los variados trabajos del puerto.

La pesca.

Ayer fueron capturadas algunas arboas de distintas especies, por los barcos de bajura, y las parejas trajeron una marea regular de pescadilla. Todo se cotizó a buenos precios.

Mareas.

Pleamar: mañana, 10,17; tarde, 10,52. Coeficientes, 40 y 42. Bajamar: mañana, 4,10; tarde, 4,44. (Para hallar la hora local hay que descontar quince minutos.)

MARÍTIMAS EXTRANJERAS

Un pesquero choca con una mina.

El vapor pesquero "Frieda" chocó con una mina colocada en tiempos de la gran guerra, cuando navegaba cerca de la isla Heligoland.

Aun cuando la parte superior quedó completamente deshecha, la embarcación pudo elgar a puerto, ya que las máquinas no sufrieron defectos.

Un fascista hiere gravemente a un socialista en Viérnoles

Viérnoles parece ser una pequeña conquista del fascismo mussoliniano. Allí se atropella a diario a los pacíficos moradores, que tiene la desgracia de creer que esta situación no puede perdurar, para bien de la justicia.

Y así soportamos con gran dolor que un día un compañero es apuñalado; otro día, apaleamientos, etcétera. El sábado por la noche se consumió otro atropello de la serie; de la forma más cobarde, fué agredido un mozalbete, cuyas ideas no habíanse manifestado, pero que, desde luego, no era fascista.

¿Cómo y por qué? Esto es lo extraño.

Los facciosos han sembrado el terror en el vecino lugar. La autoridad debe tomar parte activa en este asunto porque si no, un día no muy lejano, puede registrarse un hecho de sangre.

La última víctima (va pareciéndose esto a una organización asquerosa, cuyos principios hay que suprimir totalmente), ha sido el joven de quince años Eduardo Pernia, que recibió una puñalada en el vientre, y después de asistido en la clínica de urgencia hubo de ser trasladado a Santander en vista de su gravedad.

Una vez en Valdecilla, los médicos le apreciaron una herida de cuatro centímetros en el bajo vientre, calificando su estado de pronóstico reservado.

Ayer se encontraba mejor, dentro de la gravedad.

El autor del bárbaro y cobarde hecho fué detenido por la Guardia civil, quedando a disposición del Juzgado de Torrelavega, que instruye las oportunas diligencias.

Notas de la feria.

La feria bisemanal que tuvo lugar el domingo, acusó la bonita cifra de transacciones 639. Esto quiere decir que estuvo muy animada y refleja el ascenso de nuestras ferias.

La ciudad a oscuras

Durante la noche del sábado permaneció nuestra ciudad completamente a oscuras, y ello fué debido a que en las líneas de conducción de energía eléctrica de la Sociedad Montañesa se produjo una importante avería, debido al fuerte viento huracanado reinante.

Hubieron de suspenderse las proyecciones de cine y demás espectáculos.

La ciudad ofrecía un aspecto desolador.

Un incendio

En el caserío de la viuda de López Pisano se produjo un fuerte incendio que, por la violencia del viento, a pesar de los esfuerzos del Cuerpo de bomberos, y la rapidez de su intervención, no pudo lograrse su extinción, destrozándose completamente el inmueble.

Las pérdidas son de gran consideración.